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№ 70  (1 0 1 7 8 ) Вторник, 9 апреля 1 957  года.КОМПЛЕКСНЫЕ БРИГАДЫ И ЗВЕНЬЯ НА ЛЕСОЗАГОТОВКАХ
Для быстрейшей лиювидации отставз-' 

кия лесной пр10мьтглеш1рети необходимо 
улучшить организацию производства и 
труда на лесозаготовках, широко вводит:ё 
комплексные бригады, которые выполня
ли бь( все работы по валке леса, трелев
ке, обрубке сучьев, штабелевке или по
грузке леса на подвижной состав.

На предприятиях комбината «Томлес» 
организовано 90 комплексных бригад, 
большинство из которых работает по гра
фику цикличности, и 125 комплексных 
звеньев на валке и трелевке древесины. 
Это во многом улучшило работу комбина
та «Томлес» в прошлом году. Большинст
во комплексных бригад достигло высокой 
выработки и снижения себестоимости ку
бометра леса.

Возьмем, например, комплексную 
бригаду тов. Гончарова из Чаинского лес- 
ПРО51Х033 с Иксияского лесозаготовитель
ного пункта.

С июня 1956 года бригада тов. Гонча
рова была переведена на комплексный 
метод работы, за семью человеками был 
закреплен один трактор. Труд учитывал
ся по конечной фазе —  штабелевке леса 
на верхнем складе, заработок членов 
бригады определялся в соответствии с та- 
рифньши ставками. Это улучшило орга
низацию труда, повысилась коллективная 
заинтеревоваеность в результатах тру
да, возросла пронзводительность труда, 
повысился заработок рабочих.

Осенью 1956 года бригада тов. Гонча
рова была увеличена до 14 человек, об
разовалось два звена, в которых тракто
ристы работают вместе с вальщиками и 
их помощниками. За бригадой закреплено 
3 трактора: 2 работают, один —  в ре
зерве. С 1 декабря прошлого года она 
была переведена на цикличный метод ра
боты. С первого же месяца комплексная 
бригада стала перевыполнять установлен
ное задание. За декабрь было заготовлено, 
подвезено на верхний склад, разделано и 
заштабелевано 2 .727  кубометров леса 
вместо 2 .688  кубометров по плану. Комп
лексная выработка на списочного рабоче
го в день составила 8,47 кубометра вме
сто 6 кубометров по плану. С ростом про
изводительности труда значительно уве
личился заработок рабочих.

Высокой комплексной выработки доби
лась эта бригада и в 1957 году. В фев
рале бригада была увеличена до 32 че
ловек, в нее включили рабочих, занятых 
на погрузке, вывозке, разгрузке и штабе
левке леса на нпжнем складе. Конечной 
фазой работы для бригады стала штабе
левка и сдача древесины на нижнем 
складе. Результат работы оказался поло
жительным; зада1ние февраля перевыпол
нено.

Результаты работы комплексной брига
ды тов. Гончарова были бы более высо
кими, если бы тракторы бесперебойно 
снабжались горючим и смазочными мате
риалами, а па верхнем складе были пе
редвижные ремонтно-механические ма
стерские и сварочный аппарат. Не хва
тает также запасных частей к тракто
рам, рабочие несвоевременно доставляют
ся в лес и обратно.

Чаинский .леспромхоз —  отстающее 
предприятие. Но опыт работы комплекс
ной бригады тов. Гончарова показывает, 
какие большие резервы для роста пропз- 
водительности таит в себе передовой ме
тод организации труда.

Высокой производительности труда до
стигли также комплексные бригады, ра

ботающие по графику цикличности на пе
редовых мастерских участках Ергайского, 
Лайского, Асиновского, Тимирязевского и 
других леспромхозов. Опыт передовых 
ко.чплексяых бригад показывает все пре
имущества прогрессивной формы органи
зации труда на лесосечных работах. За
дача хозяйственных руководителей, пар
тийных и профсоюзных организаций лес
промхозов состоит в том, чтобы всемерно 
развивать и поощрять комплексный метод 
организации труда.

Огромное значение для повышения про
изводительности труда, лучшего исполь
зования техники имеет также работа 
объединенных или комплексных звеньев. 
Практика показала, что при этом методе 
организации лесосечных работ создаются 
лучшие условия для- работы трактори
стов, на лесосеках не бывает больших 
завалов спиленного леса, догерь тонко
мерных деловых хлыстов, повышается 
выработка на тракторо-смену.

Широко, например, распространены 
комплексные звенья на Сангальском ле
сопункте Еаргасокского леспромхоза. Рез
ко повысилась выработка на тракторо- 
смену. Тракторист тов. Гавзан, работая 
на тракторе ТДТ-40 старым методом, вы
возил за смену 55— 60 кубо51етров леса, 
в комплексном звене его выработка до
стигла 80— 90 кубометров.. На этом же 
лесопункте на 15 процентов увеличил 
выработку тракторист тов. Шваберланд, 
на 13,2 пррцента —  тракторист тов. 
Тапчук, на 14,7 процента —  тракторист 
тов. Бауэр.

Высоких показателей в груде добилось 
в Зырянском леспромхозе комплексное 
звено тракториста тов. Зайца. Он выво
зит за смену 60— 80 кубометров леса и 
решил довести выработку до 100 кубо
метров.

Комплексные звенья широко распрост
ранены в Асиновском, Еалтайском, Пар- 
бигском и других леспромхозах. Везде, 
где они работают четко, комплексная 
выработка на каждого рабочего возра
стает.

Однако в организации работы комп
лексных бригад руководители многих лес
промхозов допускают крупные недостат
ки. Успех дела, в первую очередь, зави
сит от того, как мастера будут руково
дить комплексными бригадами. Но мно
гие мастера нередко недооценивают быст
рое внедрение комплексных бригад. Во 
многих леспромхозах нарушают один из 
главных принципов— ^постоянство членов 
комплексных бригад, за комплексными 
бригадами не закрепляют необходимое ко
личество трелевочных механизмов, не вы
деляют им резервные. На многих леспром
хозах и мастерских участках нет подго
товительных бригад, и подготовительные 
работы производятся силами и средства
ми комплексных бригад.

Нужно быстрее устранить недостатки, 
имеющиеся в этом деле, положить конец 
неразберихе в организации труда и соз
дать все необходимые условия для нор
мальной работы комплексных бригад и 
звеньев на лесосечных работах комбината 
«Томлес». Сейчас, когда среди лесозагото
вителей развертывается социалистическое 
соревнование по почину лесозаготовите
лей Валдайского леспромхоза —  добиться 
высокой комплексной выработки на каж
дого рабочего в год, —  0!р1ганизация в 
лесу комплексных бригад и звеньев име
ет огромное значение. Это большой резерв 
роста производительности труда.

С о ц и а л и с т и ч е с к о е  с о р е в н о в а н и е  л е с о з а г о т о в и т е л е й  
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Встреча шахтеров и лесозагогшшшьелей
Четыре дня пробыли Герой Социали

стического Труда, проходчик шахты «Зи- 
минка» треста «Ерокопьевскуголь» Еа- 
питон Яковлевич Ворошилов и забойщик 
шахты имени Орджоникидзе треста 
«Еуйбышевуголь» Василий. Федорович 
Горчат в йайском леспромхозе.

За это время горняки Еузбасса. побыва
ли на лесопунктах «Анга» и «Тузейга», 
на двух нижних складах, познакомились 
с работой Батуринской автодороги и Лан
ской узкоколейной железной дороги, по
сетили квартиры лесозаготовителей, об
щежития молодых рабочих, детские сады, 
клубы.

Но пребывание шахтеров в леспромхозе 
меньше всего было похоже на экскурсию. 
Нет, не только для того, чтобы познако
миться с технолсгней лесозаготовок при
были шахтеры в Батурино. Познакомить
ся с работой лесозаготхш1ителей, выяснить 
причины неудовлетворительного снабже
ния шахт крепежом, помочь лесозаготови
телям вскрыть новые производственные 
резервы, вызвать их на соревнование —  
вот та цель, которую преследовали гости 
в леспромхозе.

Неудивительно поэтому, что раньше 
всего горняки направились на нижний 
склад «Ноль-Пикет», где перерабатывает
ся 60 процентов всей заготовляемой в 
леспромхозе древесины, где вырабаты
вается крепеж.

Гостей удивило, что почти все опера
ции на нцжнем складе производятся 
вручную. Они обратились к начальнику 
склада тОв. Блинову:

Тов. Ворошилов: Сколько работает лю
дей на складе?

Тов. Блинов; Свыше двухсот человек. 
Механизация развозки и штабелевки по
зволила бы высвободить не меньше 60 
человек, значительно поднять комплекс
ную выработку на списочного рабочего.

Тов. Горчаг: Что же мешает механиза
ции склада?’

Тов. Блинов: Разговор идет об этом 
давно, но по существу никто этим вопро
сом не занимался.

Шахтерам очень понравилась сучкорез- 
ка, и они были еще больше удивлены, 
когда узнали, что на нижних складах 
леспромхоза еще широко применяют топо
ры в то время, когда сучкорезки бездей
ствуют.

Горняки убедились в том, что на ниж
нем складе по вине сплавщиков часть 
древесины идет не’ в крепеж, а в другие, 
менее ценные сортименты.

У одного из штабелей тов. Ворошилов 
обратился к бракеру сплава тов. Субботи
ну (указывая на крепежное бревно):

500 кубометров в год на рабочего—
обязательство лесозаготовителей Лайскоро

леспромхоза ■

—  Забракуете?
—  Точно!
—  Зря. Такой лесок в шахту только 

подавай. А вот то, что вы допускаете в 
крепеж лес диаметром до 34 сантимет
ров, по-моему, неправильно. Больше 26 
сантиметров не применяем. С толстомером 
только мучаемся.

Такие же разговоры велись и на дру
гом нижнем складе. Присутствующий 
тут же главный инженер «Главзапсиб- 
леса» тов. Чернов заверил горняков, что 
главк примет все меры к тому, чтобы 
урегулировать взаимоотношения между 
лесозаготовителями И сплавщиками и 
увеличить выход рудстойки.

На лесопункте «Анга» шахтеры под
робно ознакюмились с оргаиичацией про
изводства. Они сделали замечание руково
дителям лесопункта, что много тонкомер
ного леса, из которого выходит крепеж, 
разбросано в лесу. Нередко трактористы в 
погоне «за кубиками» оставляют крепеж 
в лесосеке.

Тов. Ворошилов заметил, что это нано
сит большой ущерб делу и мешает шах
терам бороться за увеличение добычи уг
ля.

Трактористу тов. Максимову гости по
советовали переходить на работу ком
плексным звеном.

—  Техника у вас новая, —  сказал 
тов. Горчаг, —  хорошая техника, а вот 

I используете вы ее не на полную мощ- 
!ноеть. Ераны простаивают, тракторы тре
люют лес больше, чем на тысячу мет
ров. А закреплено за тракторами 8— 9 
человек. Вот они с неполной нагрузкой и 
работают.

На второй день после прибытия в лес
промхоз горняки познакомились с рабо
той лесопункта «Тузейга». Вечером со
стоялось собрание рабочих лесопункта, на 
котором коллектив решил соревноваться 
с шахтерами в честь 40-й годовщины 
Великого Октября, довести комплексную 
выработку на списочного рабочего в год 
до 600 кубометров, дать шахтерам сверх 
годового плана 4 .000  кубометров крепе
жа. Еоллектив лесопункта на собрании 
наметил целый ряд мероприятий, выпол
нение которых позволит значительно по-

- A t

ш
На снимке: горняки беседуют 

«Анга». В центре К. Я. Ворошилов.
лесозаготовителями на лесопункте 

Фото А. Тиу.

высить производителБНОСтъ труда, сш- 
зить трудоемкость ряда операций, а вы
свободившихся людей использовать на 
расширение производства.

Накануне отъезда шахтеров в клубе 
леспромхоза было проведено собрание 
коллектива предприятия, посвященное 
встрече с горняками Еузбасса. Были при
глашены работники сплава. Но, несмотря 
на неоднократные приглашения, началь- 
ндк Усть-Чулымской сплавной конторы 
тов. Иванов не счел нужным присутство
вать на собрании. Вместо него прибыл 
главный инженер конторы тов. Синеок.

Несколько странно вел себя во . время 
пребывания в леспромхозе горняков сек
ретарь Асиновского райкома КПСС по 
лесной промышленности тов. Туманов. Он 
находился в это время в леспромхозе, но 
даже не нашел времени побеседовать с 
гостями.

Собрание открывает директор леспром
хоза тов. Банжин. Он благодарит гостей 
за посещение п просит передать от име
ни коллектива леспромхоза горячий при
вет горнякам Еузбасса.

Тов. Баюкин называет производствен
ные резервы, введение которых в  ̂дейст
вие позволит добиться показателей вы
ше тех, что указаны в обязательствах, 
принятых ранее.

—  Мы можем дать не 400, а 500 ку
бометров на списочного рабочего в 1957 
году, если эти резервы будут использо
ваны.

На трибуне —  тов. Ворошилов.
—  Товарищи! —  говорит он. —  Мы с 

вами делаем одно общее дело. Чем больше 
вы дадите леса, тем больше мы дадим 
стране угля. А это значит больше метал
ла, больше электроэнергии, больше ма
шин. Шахтеры борются за то, чтобы дать 
в 1960 году 600 миллионов тонн угля. 
Серьезная задача. На каждой шахте идет 
напряженная борьба, ширится соревнова
ние.

Бригада, которой я руковожу, включи
лась в соревнование за достойную встре
чу 40-й годовщины и обязалась пройти 
в 1957 году 2.400 погонных метров 
горных выработок. Много труда надо 
затратить, чтобы выполнить это обяза
тельство. И тут в первую очередь долж
ны помочь нам вы, товарищи. Известно 
ли вам, что один кубометр крепежа по
зволяет выдать на-гора 60 тонн угля. 
Лесопункт «Тузейга» недодал в первом 
квартале сотни кубометров рудстой'ЮИ, 
значит мы недодадим тысячи тонн угля.

Давайте соревноваться за высокое ка
чество работы, за повышение производи
тельности труда, за достойную встречу 
Великого Октября.

У вас очень много резервов. Посмотри
те. На лесопункте «Центральный» на од
ном участке перешли на работу комплек
сными звеньями, а на другом, соседнем—  
работают по старинке. Разве это дело? 
Без распространения передового опыта 
нечего и говорить о соревновании. Сме
лее осваивайте передовую технику, со
вершенствуйте организацию производства. 
Я уверен, что вы можете дать 500 кубо
метров леса на списочного рабочего, уве
личить выпуск крепежа.

Слово берет начальник лесопункта 
«Центральный» тов. Усольцев. Он заве
ряет, что коллектив лесопункта, сорев
нуясь с горняками, выполнит п перевы
полнит план по производству крепежа. 
Далее тов. Усольцев называет резервы

— Хороший крепеж! Побольше бы!
Фото А. Тиу.

участка. Он говорит о том, что лесопункт 
намерен перевести автодорогу на механи
зированное содержание, улучшить органи
зацию труда на нижнем складе.

—  Наш нижний склад, —  говорит 
тов. Усольцев, —  кочевник. За год он 
менял место 6 раз. Это не позволяет ме
ханизировать трудоемкие процессы труда. 
В этом году мы должны механизировать 
склад и значительно увеличить выход 
крепежа при меньших затратах людей и 
механизмов.

Начальник Батуринского сплавучастка 
тов. Жуков указал на то, что лесозагото
вители допускают при заготовке и раз
делке леса много брака. Это снижает вы
ход крепежа. Лесозаготовители до.тжны 
усилить борьбу за качество леса. Но и в 
работе сплавщиков много недостатков. 
Нет увязки между работой леспромхоза и 
сп.тавного участка. Тов. Жуков предла
гает совместно с лесозаготовителями раз
работать мероприятия по увеличению вы
хода крепежа.

Главный инженер Усть-Чулымской 
сплавной конторы тов. Синеок рассказал 
о тех мероприятиях, которые проводит 
Усть-Чулымская^ сплавкоитора для того, 
чтобы переплавить как можно больше 
крепежного леса..:

—  Для этого, —  сказал он, —  мы 
создаем два дополнительных причала, ко
торые будут принимать только крепеж. 
Для крепежа же будут созданы специаль
ные запани. Мы заверяем горняков, что в 
[[ыпспшюю навигацию дадим Еузиассу 
300.000  кубометров крепежного леса.

На собрании также выступили началь
ник нижнего склада «Ноль-Пикет» тов. 
Блинов, начальник нижнего склада 
«Усть-Лай» тов. Мощевикин, инженер 
тов. Дубровин, электромеханик лесопунк
та «Анга» тов Бояринов, секретарь Аси
новского райкома ЕПСС тов. Туманов, ра
ботник комбината «Томлес» тов. Шаба
лин, главный инженер «Гланзанснилеса» 
тов. Чернов.

Собрание единодушно приняло решение 
щслючиться в соревнование е горняками 
Кузбасса п в честь 40-й годовщины Ве
кой Октябрьской социалистической рево
люции дать в 1957 году 515 тысяч ку
бометров леса, довести комплексную вы
работку на списочного рабочего до 500 
кубометров в год, дать 7 .000  кубо.чстров 
крепежа сверх годового плана.

Лесозаготовители тепло проводили го
стей и заверили, что в скором времени 
они приедут в Кузбасс.

БОЛЬШИЕ ПРОИЗВОДСТВЕННЫЕ РЕЗЕРВЫ

ЗОНАЛЬНОЕ СОВЕЩАНИЕ РАБОТНИКОВ 
СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА В ГОРЬКОМ

ГОРЬКИЙ, 7 апреля. (ТАСС). Сегодня 
здесь открылось созванное Бюро ЦК КПСС 
по РСФ)СР и Советом Министров РСФСР 
зональное совещание рабртников сель
ского хозяйства автономных республик 
и областей восточной части нечернозем
ной полосы. В нем принимают участие 
работники сельского, хозяйства Марий
ской, Мордовской и Чувашской АССР, Ар
замасской, Горьковской и Кировской об
ластей.

В работе совещания участвует Первый 
секретарь ЦК КПСС тов. Н. С. Хрущев.

Совещание открыл член Бюро ЦК КПСС 
по РСФСР заведующий сельскохозяйст
венным отделом тов. В. П. Мыларщиков.

На утреннем заседанпи с сообщениями 
об итогах истекшего года и задачах по 
увеличению производства и сдачи госу
дарству мяса, молока и других сельскохо
зяйственных продуктов выступили руко
водители областей и автономных респуб
лик.

С сообщениями выступили секретарь

Горьковского обкома ЕПСС Н. Г. Игнатов, 
секретарь Кировского обкома КПСС А. П. 
Пчеляков, секретарь Чувашского, обкома 
партии С. М. Ислюков, секретарь Арза
масского обкома ЕПСС В. И. Ососков, 
секретарь Мордовского обкома ЕПСС В. И. 
Закурдаев, секретарь Марийского обкома 
КПСС А. М. Спиридонов.

На вечернем заседании- начались вы
ступления руководителей колхозов, сов
хозов, МТС и районов, передовиков кол
хозного производства. Выступили Герой 
Социалистического Труда председатель 
сельхозартели имени Ленина, Чувагаекой 
АССР тов. Коротков, председатель колхо
за «Красный Октябрь», Кировской обла
сти тов. Прозоров, председатель колхоза 
имени Булганина, Володарского района. 
Горьковской области тов. Баталов, секре
тарь Дивеевского райкома ЕПСС Арзамас
ской области тов. Крюков, председатель 
колхоза «Искра», Богородского района. 
Горьковской об.тасти тов., Демпн и акаде
мик Т. Д. Лысенко.

ЕРОШШРА С ТЕКСТОМ ТЕЗИСОВ ДОКЛАДА ТОВ. К. 0. ХРУЩЕВА
Государственное издательство полити

ческой литературы выпустило брошюру с 
текстом тезисов доклада тов. Н. С. Хру
щева «О дальнейшем совершенствовании 
организации управления промышленно
стью и строительством», опубликованных

I в печати по решению ЦК ЕПСС и Совета 
1 Министров СССР для всенародного обсуж
дения.

I Брошюра издана тиражом 1 миллион 
I экземпляров.
I (ТАСС).

Л Е Д О Х О Д  В В Е Р ХО В ЬЯ Х ВОЛГИ И ОКИ
На верхней Волге в районе города Еа- |две недели раньше, чем в прошлом году, 

линина и Б верховьях Оки 6 апреля, на 1 начался ледоход. (ТАСС).

На днях наши гости-шахтеры —  гор
ный мастер шахты имени Вахрушева тов. 
Бутыло и бригадир комплексной бригады 
шахты имени Кирова тов. Давыдов побы
вали в Красноярском леспромхозе комби
ната «Томлес». Шахтеры посетили ма
стерские участки, встречались с механи
заторами леспромхоза. Вечером на лесо
пункте «Юг» в клубе состоялось произ
водственное совещание лесозаготовителей, 
в работе KOTOiporo приняли участие 
тт. Бутыло и Давыдов.

С кратким сообщением об итогах рабо
ты леспромхоза за первый квартал и о 
задачах коллектива во втором квартале 
выступил главный инженер предприятия 
тов. Чепурин.

Он рассказал о том, что в первом квар
тале этого года Красноярский леспромхоз 
работал П.ЛОХО, квартальное производст
венное задание не выполнил.

Коллектив поставил задачу довести 
комплексную выработку до 400 кубомет
ров леса в год на списочного рабочего. 
Д.тя достижения этой цели разработаны 
организационно-технические меропрнятпя.

Решено с 20 апреля на всех мастер
ских участках перейти на валку леса без 
помощника, организовать работу на верх
них и нижних складах лесовозных дошг 
комплексными звеньями и бригадами. Это 
мероприятие уже внедряется в жизнь. В 
марте благодаря переходу на объединен
ные трелевочные звенья комплексная вы
работка на рабочего трелевочного звена 
возросла больше чем на один кубометр в 
смену.

Тридцать лесозаготовителей будет вы
свобождено за счет отказа от строительст
ва эстакад на верхнем складе и органи
зации погрузки древесины по упрощенной 
схеме. Будет проведена реорганизация ра
бот на нижнем складе по примеру кол
лектива Таштыпского леспромхоза. Вы
свободится 60 человек.

Ускоряется оборачиваемость автома
шин, за счет этого будет высвобождено 

112 рабочих.

ШахтерЬ) Кузбасса—в коллективе 
Красноярского леспромхоза

Из высвободившихся рабочих будет 
создан новый мастерский участок, брига
да по строительству лесовозных дорог и 
т. д,

Тов. Чепурин говорит:
—  Горняки шахты имени Вахрушева 

вызывают коллектив нашего леспромхоза 
на соревнование. Я думаю, что выражу 
общее мнение лесозаготовите.тей, если 
скажу, что мы горячо поддерживаем 
предложение шахтеров. Будем соревно
ваться. Еоллектив нашего леспромхоза бе
рет обязательство к 40-й годовщине Ок
тября годовое производственное задание 
выполнить на 85 процентов, а до конца 
года вывезти 10.000 кубометров древе
сины сверх годового плана.

Затем слово берет горный мастер 
тахты имени Вахрушева тов. Бутыло. 
Он сказал:

—  У нас сложилось такое впечатле
ние, что БЫ можете давать горнякам 
Еузбасса значительно больше крепежного 
леса, чем даете сейчас.

Вы в.зяли обязательство заготовить и 
вывезти 400 кубометров леса в год на 
списочного рабочего. Мы поддерживаем 
ваше обязательство и, вызывая вас на 
соревнование, берем высокое социалисти
ческое обязательство. Коллектив шахты 
имени Вахрушева решил к 40-й годовщи
не Великого Октября выдать на-гора 
40.000 тонн угля сверх плана. Мы пере
смотрим это обязательство. Если вы обес
печите нас достаточным количеством кре
пежного леса в ассортименте, то мы да
дим сверх плана до 100.000 тонн угля.

От коллектива лесозаготовителей Крас
ноярского леспромхоза слово берет мастер 
тов. Терентьев.

—  Мы очень рады видеть друзей-шах- 
теров, ;—  говорит он. —  Мы многое уз
нали о их работе и теперь особо остро 
чувствуем, как нужен крепежный лес 
шахтам. Встреча очень полезна.

Коллектив нашего мастерского участка 
молсет дать шахтерам значительно больше 
крепежного леса, чем дает сейчас. Мы 
много тонкомерных хлыстов оставляем в 
лесосеке, слабо боремся за повышение 
выхода деловых сортиментов. С этим 
нужно покончить. Трактористы до.тжны 
повысить ответственность за трелевку 
крепежного леса.

Мы включаемся в соревнование с шах
терами.

Затем выступает начальник лесозаго
товительного пункта «Юг» тов. Турашев. 
Поддержав предложение шахтеров о со
ревновании между лесозаготовителями и 
лесниками, он от имени коллектива лесо
пункта берет социалистическое обязатель
ство до конца года заготовить и вывезти 
2.000  кубометров крепежа сверх годово
го плана. Коллектив лесопункта решил 
производственное задание этого года вы
полнить досрочно, к 20 декабря. К 
1 июня на лесопункте работа будет ве

стись только комплексными-звеньями и 
бригадами, будет проведен переход на 
валку леса без помощника.

На трибуне— передовой вальщик Крас
ноярского леспромхоза тов. Борейша:

—  Мы не останемся в долгу перед 
шахтерами, —  говорит он. —  Я в марте 
заготовил 300 кубометров крепежного 
леса. Это неплохо, но можно сделать 
больше. Призываю трактористов: ип од
ного кубометра крепежного леса не долж
но остаться в лесосеке.

От имени трактористов слово берет во
дитель трактора тов. Ков|злик. Он под
держивает призыв шахтеров о социали
стическом соревновании и берет обяза
тельство значительно увеличить подвозку 
крепежного леса.

—  Я обещаю шахтерам ни одного ку
бометра крепежного леса не остав.лять в 
лесосеке. Будем соревноваться, товарищи 
горняки. Мы станем упорно бороться за 
первенство. 400 кубометров' леса в год 
на списочного рабочего будет заготовлено 
и вывезено.

На -совещании также выступили ма
стер тов. Слабожанин, секретарь партий
ного бюро леспромхоза тов. Давыдов и 
другие.

Совещание приняло решение развер
нуть соревнование с шахтерами. В бли
жайшее время .лесозаготовители побыва
ют на шахте имени Вахрушева для за
ключения договора.

Обязательство перевыполнено
Обсуждая постановление ЦК КПСС «О 

подготовке к празднованию 40-й годов
щины Великой Октябрьской социалисти
ческой революции», коллектив Тегуль- 
детокрго леспромхоза пересмотрел свои 
обязательства и решил дать сверх плана 
первого квартала 8 тысяч кубометров 
леса.

Это обязательство было выполнено. 
JfecHHKH завершили квартальный план 
23 марта и дали сверх плана 11.400 ку
бометров леса.

Впереди соревнующихся —  коллектив 
Байдуковского лесопункта. Хорошо потру
дились работники Кандатского п Зачу- 
лымского лесопунктов.

П. ЛИМАНОВ.

У
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Трудящиеся широко обсуж дают тезисы доклада тов. Н. С. Хрущ ева  
„О  дальнейшем совершенствовании организации управления

промышленностью и строительством f f

☆  ☆  ☆

Всенародное обсуЯсдение
Трудящиеся нашей страны с огромной 

политической активностью продолжают 
обсуждение тезисов доклада тов. Н. С. 
Хрущева на предстоящей сессии Верхов
ного Совета СССР «0 дальнейшем совер
шенствовании организации управления 
промышленностью и строительством».

На собраниях коллективов предприя
тий, строек, учреждений, научно-исследо
вательских институтов советские люди 
вносят свои конкретные предложения, 
направленные на дальнейшее улучшение 
организации управления промышленно
стью и строительством.

Много ценных мыслей и предложений 
высказывают рабочие и инженерно-тех
нические работники предприятий Украи
ны.

Почетный металлург сталевар завода 
«Днепроспецсталь» член исполкома Запо
рожского областного Совета депутатов 
трудящихся тов. Бойко предлагает ук
рупнить и специализировать параллельно 
действующие в городе 38 строительно
монтажных организаций и управлений, 
создать в Запорожье два крупных треста 
—  один по промышленному и второй —  
по жилищному и культурно-бытовому 
строительству. Контроль за работой их 
возложить на городской и областной Со
веты деп)"татоо5 трудящихся.

В Одессе также существует немало 
однородных строительно-монтажных орга
низаций, принадлежащих различным ми- 

■ нистерствам. Многие из них не имеют 
своей производственной базы, но содер
жат многочислеиный адашнистративно- 
управленческин аппарат.

В городе работает специализиро
ванная электромонтажная организация 
«УНР-404», располагающая мощной про
изводственной базой, и она вполне может 
справиться со всем объемом работ, кото
рые ведут сейчас все электромонтаж
ные организации Одессы. Коллектив 
«УНР-404» считает целесообразным слить 
однородные строительно-монтажные орга
низации, принадлежащие различным ми
нистерствам. Это мероприятие даст воз
можность улучшить распределение мате
риальных и денежных средств, сократить 
управленческий аппарат, а также обеспе

чит более быстрые темпы работ. |две ведомственные инспекции. Дело дохо-
Работник Совета Министров УССР гор- дит до того, что одна и та же тонна уг-

ный инженер С. Полевой указывает, что 
в прошлом году было недодано большое' 
количество кирпича, крупных стеновых 
блоков, шлакоблоков и других материа
лов. Министерства не создают необходи
мых "мощностей для производства и до
бычи местных строительных материалов. 
В интересах дальнейшего роста этой от
расли промышленности тов. Полевой пред
лагает разработать единый план развития 
производственной базы строительных ма
териалов на пятилетку с учетом террито
риального размещения ресурсов и потре
бителей, возможности расширения дейст
вующих предприятий и карьеров, необхо
димости сократить дальние перевозки.

Заслуживает внимания предложение 
главного технолога вильнюсского завода 
сельскохозяйственных машин «Комуна- 
рас» тов. Униковского. Предприятию 
предстоит в нынешнем году освоить про
изводство торфоуборочных машин, кото
рые уже выпускаются в Рязани, и кор- 
модробилок, изготовляемых на Украине. 
Завод же не имеет ни необходимых для 
этого площадей, ни оборудования.' Было 
бы рациональнее, указывает т. Уников- 
скпй, разместить эти заказы на пред
приятиях, уже освоивших серийный вы
пуск такой продукции, а заводу «Еому- 
нарас» увеличить план производства 
льномолотилок, которые никто больше не 
выпускает.

При обсуждении ,мер по дальнейшему 
соверщенствованшо управления промыш
ленностью и строительством серьезное 
внимание уделяется вопросам улучшения 
планирования и контроля.

Управляющий трестом «Еарагандаугле- 
обогащение» тов. Мыслицкий считает, 
что ныне действующая на предприятиях 
угольной промышленности система кон
троля за качеством продукции слишком 
громоздка, она отвлекает много инженер
но-технических работников. Достаточно 
сказать, что контрольный аппарат шахты 
насчитывает 50 человек, столько же кон
тролеров имеется на каждой обогатитель
ной фабрике. На некоторых предприяти
ях, кроме того, параллельно работают по

ля проверяется на качество пять раз.
Тов. Мыслицкий считает, что за каче

ством угля на обогатительных фабриках 
может следить сменный мастер. Вся до
полнительная надстройка, в том числе 
институт инспекторов, должна быть уп
разднена.

В выступлениях участников собрания 
Саратовской городской партийной органи
зации, посвященного обсуждению тезисов 
доклада тов. Н. С. Хрущева, указывалось, 
что богатейшая сырьевая база области —  
залежи нефти, горючих сланцев, газонос
ные площади, месторождения калийно- 
магнезитовых солей, цементного сырья и 
другие естественные ресурсы могли бы 
использоваться гораздо полнее и рацио
нальнее при комплексном развитии эко
номического района в целом.

Выступившие убедительно обосновыва
ли необходимость создания в Саратовской 
области Совнархоза.

Начальник Азербайджанского республи
канского геологического управления 
М. Мустафабейли, указывая на . наличие 
в недрах реопублики, кроме нефти, зале
жей же.тезной и медной руды, свинца, 
цпнка, кобальта и других полезных иско
паемых, считает нецелесообразным нали
чие в Азербайджане целого ряда респуб
ликанских и союзных геологоразведочных 
организаций. Кроме распыления государ
ственных средств, такое положение ме
шает комплексному изучению богатых за
пасов полезных ископаемых.

Чтобы по-хозяйски использовать бо
гатства недр, т. Мустафабейли предлагает 
создать одну крупную геологическую ор
ганизацию с научно-исследовательской 
базой и сосредоточить в ней имеющиеся 
кадры и технику.

Выступающие на собраниях рабочие, 
инженерно-технические работники, слу- 
лсащие высказывают единодушное одобр'е- ' 
ние намечаемым партией п правитель
ством мероприятиям по перестройке уп
равления промышленностью п строитель
ством.

(ТАСС).

УПРОСТИТЬ УЧЕТ И ОТЧЕТНОСТЬ
Центральный Комитет Еооогунистиче- 

ской партии Советского Союза и Совет 
Министров СССР, пуб^^дкуя тезисы докла
да тов, Н. С. Хрущева, призывают всех 
трудящихся принять активное участие в 
разработке предложений по перестройке 
управления промьпплентастью и строи
тельством. Широкое обсуждение позволит 
найти наиболее правильные пути в этом 
большом и важном для народа деле,

В тезисах отмечается, что при осуще
ствлении мероприятий по централизации 
учета и статистики надо резко сократить 
и упростить существующий учет и от
четность. Думаю, что работники учета и 
статистики Томской области очень заин- 
тересо'ваяы в этом и потому выскажут 
свои соображения, В свою очередь и мне 
хочется поделиться мыслями.

Каждое предприятие или учреждение 
при получении зарплаты в банке пере
числяет Б бюджет подоходный налог с ра
бочих л служащих, налог с холостяков и 
малосемейных и удержания по займу. 
Эаполняется так называемое «местное 
поручение» (типовая форма iN? 877). На 
лицевой стороне поручения предприя
тие вписывает реквизиты, т. е. назна
чение и сумму перечисляемых средств. 
Здесь подписываются руководитель пред
приятия, главный или старший бухгал
тер и ставится печать. Но банку 
этого недостаточно, он требует, чтобы 
на обратной стороне поручения печата
лась справка, в 
же данные, что

которой повторяются те 
и на лицевой стороне.

Справка опять подппсывжется руководи
телем предприятия, бухгалтером и заве
ряется печатью. Зачем эта двойная ра
бота?

При оформлении финансирования на 
строительство через контору Сельхозбан
ка последняя требует от клиента 
«реестр-заявление». В нем три строчки 
текста и форма с 30 колонками. В колон
ках повторяются показатели, которые 
есть в основном документе «Расходное 
раеписанпе-^план финансирования капи
тальных в.тожекий» (форма № 12), кото
рый выдается областным финансовым от
делом. Если в форме облфо указана сумма 
финансирования 10 тысяч рублей, то как 
бы Сельхозбанк или клиент ни перестав
ляли эти тысячи по различным колон
кам реестра-заявления, гшчего не изме
нится: как были 10 тысяч, так и оста
нутся. Кроме формы № 12, формы-заяв
ления с 30 колонками. Сельхозбанк тре
бует «Годовой план финансирования» в 
двух экземплярах (форма .№ 5), где сно
ва необходимая сумма для строительства 
показывается в таком же виде, как и в 
2-х предыдущих документах. Так ме
ханически увелищгвается бумажный по
ток.

Обязательно нужно ликвидировать naipa- 
леллизм в учете. Взять для примера фор
му № 26-кс (отчет о выполнении плана 
по труду в строительстве), где в разных 
вариантах показывается численность ра
ботников и фонд заработной платы отчи

тывающегося предяртятня. Прилагается 
эта форма к балансу подрядной органи
зации (форма № 36). Показатели формы 
iNT: 26 балансом никак ие контролируют
ся. А заполнить ее —  значит определить 
84 показателя о зарплате и численности 
работников. Зачем это делает бухгалте
рия? Ведь эти же показате.ти представ
ляет плаловып отдел по статистке (фор
ма № 21-кс) ежемеся'иго и с шарастаю- 
Щ1ГМ итогом с начала года? Двойная, ни
кому не нужная работа.

Сейчас наши предприятая представля
ют свои отчеты-балансы в четыре адре
са. Да еще приложений к отчетао! бывает 
до десятка и больше. Нет надобности, по- 
моему, такие бумаги слать в четыре ад
реса. Ведь в те же адреса 0бла1стные ор
ганизации представляют сводный отчет,

В тезисах доклада Н. С. Хрущева от
мечено, что нужно создать такую органи
зацию учета и статистики, при которой 
предприятия и стройки представляли бы 
отчетность с минимальным количеством 
показателей только в органы ЦСУ СССР. 
Это совершенно правильно. Мне кажется, 
целесообразно было бы созвать собрание 
работников учета и статистики, банков и 
финансовых органов. Выступающие там 
высказали бы немало предложений по 
устранению излишеств в учете и отчет
ности по каждой отрасли хозяйства.

А. МИРОЛЮБОВ, 
главный бухгалтер облкомхоза.

Специализировать 
производство тары 

и моделей
в  тезисах доклада тов. Н. С. Хрущева 

«О дальнейшем совершенствовании орга
низации управления промышленностью и 
строительством» большое внимание уделе
но вопросам специализации предприятий, 

i В Томской области и г. Томске специали- 
! зация —  один из больших резервов 
I дальнейшего роста выпуска продукции.
I Давно, например, необходимо решить 

вопрос специализации изготовления та- I ры, которую сейчас готовят для себя 
около двух десятков предприятий нашего 
города. На большинстве из них изготов
ление тары поставлено кустарно, себе
стоимость изготовленной продукции ве
лика.

Мне кажется, начинать специализацию 
изготовления тары надо с расширения 
существующего в Томске тарного завода. 
Этому предприятию надо передать необ
ходимое оборудование с других предприя
тий, изготовляющих тару. На тарном за
воде нужно будет механизировать все 
производственные процессы.

Возросшая производственная мощность 
завода позволит передать ему изготовле
ние футляров для отдельных видов про
дукции некоторых заводов.

Не менее важно специализировать из
готовление моделей для литейного произ
водства, создав в Томске или модельный 
цех при одном из заводов, или передав 
изготовление моделей одной из артелей 
города.

В настоящее время модели делает каж
дое предприятие, производящее литье. 
Например, Томский манометровый завод в 
кооперации с электромеханическим изго
товляет чугунное литье. При этом работ
ники электромеханического завода отли
вают детали по моделям, изготовленным 
на манометровом заводе.

Также, Ho-Moeiry, необходимо сосредо
точить на одном из затодои Томска все 
лптье из цветных сплаиов.

При создании экономических районов 
необходимо организовать в каждом рай
оне специализированную базу по снабже
нию машиностроительных заводов. Сей
час большинство заводов Томска отдель
ные виды материалов потребляет в очень 
незначительных количествах, но вынуж
дено посылать за ними своих работников 
по заводам-поставщикам.

Проведение этих мероприятий позво
лит сэкономить сотни тысяч рублей го
сударственных средств.

Л. н о в о к ш о н о в ,
начальник планово-производственного 

отдела манометрового завода.

*  *

Повысить уровень руководства 
производством

По призыву Коммунистической партии 
и Советского правительства по всей на
шей стране идет всенародное обсуждение 
тезисов доклада тов. Н. С. Хрущева. Наш 
коллектив горячо одобряет мероприятия 
по дальнейшему совершенствованию уп
равления промышленностью и строитель
ством, которые приблизят его к пред
приятиям, сделают более оперативным.

За последние дни много говорилось и 
писалось о недостатках, порожденных 
удаленностью главных управлений от 
предприятии. Работники нашего завода 
также испытывают много трудностей от 
такой практики. Главное управление под
шипниковой промышленности объединяет 
немного таких занодов, как наш, однако 
за последние пять лет никто из руково
дителей глаш^а на томском заводе не 
был. Дирекция и партбюро предприятия 
не раз просили командировать на завод 
руководящих работников главка для ре
шения неотложных вопросов на месте, 
но просьбы не выполнялись. На протя
жении пяти лет главк руководит заво
дом, только присылая множество писем и 
вызывая работников завода к телефону. 
Такое тёлефонно-бумажное руководство 
не дает того эффекта, который дал бы 
приезд руководителей главка на завод.

Полностью одобряя предлагаемую пере
стройку управления промышленностью и 
строительством, я вношу предложение о 
приближении проектных организаций к 
местам строительства и реконструкции 
заводов. Сейчас такое проектирование ве
дется инженерами, которые находятся за 
тысячи километров от реконструируемых 
предприятий или мест строительства но
вых.

Например, составить проект реконст
рукции нашего завода поручено Харьков
скому проектному институту, не входя
щему в систему нашего Министерства. 
Сроки, установленные на проектные ра
боты, давно сорваны этим институтом, и 
межминистерская переписка по этому 
вопросу не исправила положения дел.

За время составления проекта никто 
из харьковских проектировщиков в нам 
не приезжал, не поинтересовался пред
ложениями производственников, которые 
следовало бы учесть при разработке про
екта реконструкции завода. Едва ли 
проект, составленный без знания дела на 
месте, в отрыве от производства будет 
безошибочен. I

Следовало бы также при организации 
управления научно-исследовательскими 
отраслевыми институтами узаконить обя
зательное планирование этими институ
тами внедрение тех или других тем на 
предприятиях. Иначе может сложиться 
положение, при котором инегитуты пре
кратят обслуживание предприятий, не 
входящих в их экономический район. А 
это может нанести ущерб техническому 
прогрессу.

При организации управления промыш
ленностью и строительством, по-моему, 
необходимо сохранить и узаконить коопе
рирование на заводах одного профиля, 
каж, например, подшипниковых. Напри
мер, подшипниковьш заводам следует пла- 
нировать изготовление и поставку другим 
заводам нашего профиля таких механиз
мов и машин, как электрошпиндели, ав
тооператоры к специальньш станкам, 
упаковочные автоматы и др.

Создают много излишних перевозок и 
подчас тормозят работу завода недостат
ки в деятельности снабженческо-сбыто
вых организаций. Необходимо создать при 
Советах народного хозяйства крупные 
снабженческие организации с мощньгаи 
складами и базами. Это намного улучшит 
материально-техническое снабжение пред
приятий, создаст лучшие условия для 
организации ритмичной работы.

Любая новая форма управления, пусть 
самая целесообразная, не даст должного 
эффекта, если мы на производственных 
участках, в цехах, в заводоуправлениях 
не займемся по-серьезному перестройкой 
организации производства, приближением 
опытных инженерно-технических работ
ников к непосредственному участию в 
производстве, высвободив их для этого за 
счет сокращения управленческого аппа-- 
рата.

Задачи, поставленные сейчас перед со
ветским народом партией и правительст
вом, требуют повышения уровня руко
водства производством со стороны всех 
хозяйственных руководителей от мастера 
до директора. Поэтому очень важно полу
чить от рабочих, инженеров, техников и 
служащих наибольшее количество цен
ных предложений, наягравленных на 
улучшение управления производством на 
предприятии.

Н. ГРИМАЙЛО, 
главный инженер Томского 

подшипникового завода.

Создать единую организацию по снабжению и сбыту
На примере Томского завода резиновой 

обуви можно проследить, как ведомствен
ные барьеры тормозят развитие производ
ства.

На нашем заводе, да и на других пред
приятиях города, плохо организованы 
сбыт и распределение малсериалов и 
сырья. Из-за непродуманного распределе- 
Ш1Я сырья «  материалов, предприятия 
затовариваютея. На нашем заводе, напри
мер, сосредоточилось сейчас около трех 
тысяч ножниц разных фасонов, общей 
стоимостью 18.000 рублей. Такие типы 
ножниц не нужны, но сбыть их мы не 
можем. Чтобы сделать это, нужно через 
московскую контору главхимсбыта полу
чить наряд на отгрузку ножииц. При 
этом ноямгацы можно отгружать только 
в заводской упаковке.

Много у нас отходов производства: кро
мок изоленты, отходов резины для ни
тей, некондиционных галош, бывшего в 
употреблении инстррюнта. Все эти мате
риалы годами лежат на заводе. При от
грузке некоедищюнаых ма^гериалов зача-

Совершенствовать работу профсоюзных организаций
в тезисах доклада тов. Н. С. Хрущева 

«О дальнейшем совершенствовании орга
низации упраюления промышленностью 
и строительс'твом» совершенно прашль- 
но отмечено, что перестройка управления 
промышленностью и строительством по
требует коренного улучшения работы 
профессиональных союзов, повышения их 
роли в хозяйственном строительстве.

Это положение вытекает из указаний 
В. И. Ленина о роли профсоюзов, как 
школы коммунизма. Коммунизм, говорил 
В. И. Ленин, вырастает из творческого 
труда миллионов, освобожденных от оков 
капи-тализма и строящих новую жизнь.

«Будучи школой коммунизма вообще,—  
писал В. И. Ленин, — ■ профсоюзы долж
ны быть в частности школой управления 
социалистической промышленностью (я 
.затем постепенно и земледелием) для всей 
массы рабочих, а затем и для всех тру
дящихся» (Соч., томЗЗ.стр. 164 -^ 165).

Вся .многогранная деятельность- совет
ских профсоюзов ярко евшдетельсгвует о 
жи.зненности великих принципов лени
низма. Однако в последнее время на ра
боте профессиональных союзов отрица
тельно сказывалась раздробленность ру
ководства промышленными предприятия
ми и стройками между многочисленными 
министерствася! и ведомствасш.

В начале 1957 года у нас в области 
были сделаны первые шаш по укрепле
нию профсоюзных организаций. Так, на
пример, в областную профсоюзную орга
низацию рабочих лесной, бумажной и, де
ревообрабатывающей промышленности- 
влились ирофсоюзные организации лесно
го хозяйства, ранее яахорсвшиеея в ве
дении областного комитета профсоюза 
работников сельского хозяйства, и проф- 
евкшыо оргааизаоии мебельной и дере

вообрабатывающей п1)омыш.тенности. Та
кое объединение способствовало более 
конкретному и оперативному руководству 
ими.

Но это только начало. Сейчас необхо
димо продолжать работу по укрупнению 
профсоюзных организаций. Неотложным 
делом является иередача в ведение обко
ма профсоюза рабочих лесной, бумажной 
и деревообрабатывающей промышленно
сти профсоюзных организаций леспромхо
зов облтопа, находящихся в ведении об
кома профсоюза работников местной про
мышленности.

По моему мнению, следует объединить 
и такие областные профсоюзные органи
зации, как, например, работников высшей 
школы и работников начальной и сред
ней школы: работников госучреждений и 
работников связи, а также работников 
торговли и работников потребительской 
кооперации.

Практика работы подсказывает целе
сообразность объединения профсоюзных 
организаций всех транспортных органи
заций области —  железнодорожного, вод
ного и автомобильного транспорта. В на
шей области это особенно необходимо, так 
каж все виды грузового транспорта в 
большей части заняты на перевозке леса. 
Централизация руководства деятельно
стью профсоюза работников транспорта 
позволит организовать действенное соци
алистическое соревнование тружеников 
большого лесного конвейера. Сейчас среди 
песозаготов1ителей Томовой области ши
рится соревнование за комплексную вы- 
ра/ботку на списочного рабочего до 500  
кубометров леса в год. Большую роль в 
выполнении этих обязательств должны 
сыг(рать транспортники.

Будет целесообрашьв! при создании . ственно-массовом отделе работает лишь 
экономических районов, центром объеди- | один человек, который не в состоянии 

.ненного межобластного отраелевого коми- | вести организаторскую работу в полной

стую возникают споры, П это в то время, 
когда большую цаеть неликвидных мате
риалов можно реализовать на месте, так 
как по отдельным нарядам городские ор
ганизации получают от своих главков 
эти же материалы.

Нбобходи.чо поручить какой-нибудь 
сбытовой организации прием образцов и 
комиссионный сбыт материалов. Единая 
общегородская организация сбыта и пере
распределения излишних и ненужных 
материалов будет выгодна небольшим 
предприятиям, во много ра'З облегчит 
обеспечение материалом заводов и фаб
рик, упростит труд хозяйственника.

Для того, чтобы школе, например, по
лучить лекальные линейки для комнаты 
труда, нужно обойти или десяток про
мышленных предприятий И.1Ш заказать 
линейки в централизованном порядке. А 
в это время предприятие, которое имеет 
эти линейки в неликвидах, тратит много 
времени на их реализацию.

Чтобы разумно и оперативно перерас
пределять излишние и ненужные мате
риалы на предприятиях и в организаци
ях города, необходимо поручить реализа
цию одной сбытовой организации.

Н. НОЛБАСОВ, 
начальник отдела снабжения 

Томского завода резиновой обуви.

Т Р У Д Я Щ И Е С Я  П Р Е Д Л А Г А Ю Т

тета профсоюза избрать ту область, в 
I хозяйстве которой сосредоточено боль- 
I шинствр предприятий той или иной от- 
I расли промышленности. Следует подумать 
I и о создании советов профессиональных 

союзов по принципу экономического рай- 
оиирования.

В связи с перестройкой работы проф
союзных организаций, необходимо особое 
внимание сосредоточить на дальнейшем 
соверщелстБОвагши работы нрофорганов. 
При укрупнении профсоюзных организа
ций высвободится немало опытных п1>оф- 
союзных работников, за счет которых 
можно будет укрепить первичные ^орга
низации. Кроме того, будет целесообразно 
объединить и некоторых работников от
раслевых профсоюзов, выполняющих од
ни и те же функции. Так, налример, 
было бы разумно всех технических ин
спекторов профсоюзов работников про
мышленности объединить в одну группу. 
Это не только совратит число этих ра
ботников, но и приблизит их к нроизвод- 
ству.

Одна из главных задач профсоюзов —  
организация и руководство социалисти
ческим соревнованием. Но в этом деле у 
нас есть еще большие недостатки. Подчас 
профсоюзные комитеты рассматривают 
лишь итоги соревнования, глубоко не 
анализируя результаты работы коллек
тивов предприятий, передовой опыт. 
Необходимо в дальнейшем укреплять про
изводственные отделы комитетов ярофсо- 
юзЬв ввалифицированньпш работниками 
за счет совращения других отделов.

Например, в облсовпрофе, в производ-

мере и порой превращается в соорщпка 
сводов. Между тем, в аппарате имеется 
штатная единица инструктора по кино, 
за счет которой можно было бы укрепить 

i производственно-ма1СсоБЫЙ отдел, а его 
функции без ущерба делу передать ин
структору по культмассовой работе.

На производственно-массовой работе, 
как и на всей работе профсоюза, отрпца- 

j тельно сказывается все еще не изжитая 
I канцелярщина и многочисленная отчет- 
! ность перед вышестояврми комитетами.
I Например, ЦК профсоюза рабочих лесной, 
j бумажной и деревообрабатывающей про
мышленности требует от- обкомов профсо
юзов 63 вида отчетных данных. Поэтому 
наш обком вынужден держать на подго
товке этих сведений специального работ- 
(шка.

Нет сомнения, что осуществление пе
рестройки работы профессиональных сою
зов создаст новые возможности для улуч
шения деятельности профсоюзных орга
низации.

Обсуждая тезисы доклада Н. С. Хруще
ва, рабочие леоной промышленности на
шей области горячо одобряют мероприя
тия партии и правительства, направлен
ные на дальнейшее совершенствование 
руководства промышленностью и строи
тельством, с еще большей активностью 
включаются в соревнование за достойную 
встречу 40-й годовщины Великого Ок
тября.

В. СЕЛИВАНОВ, 
председатель обкома профсоюза рабочих

лесной, бумажной и деревообрабаты
вающей промышленности.

Работниками треста «Томлесжелдор- 
строй» было высказано предложение о 
необходимости образования в Томской об
ласти экономического района, так как в 
нашей области имеются различные от
расли промышленности и она расположе
на на обширной территории.

Внесено предложение объединить все 
строительные организации области в од
но районное строительное управление с 
единой производственной базой и единым 
отделом материально-технического снаб
жения. В составе районного строительно
го управления целесообразно иметь три 
строительных треста: по строительству 
промышленных предприятии, по строи
тельству жилищно-бытовых и культур
ных объектов и по строительству пред
приятий лесной промышленности и го
родского, сельского строительства в горо
дах и районах области. Трест по строи
тельству предприятий лесной промыш
ленности и городского, сельского строи
тельства было предложено создать на ба
зе треста «Томлрсжелдорстрой».

На собрании в «Томлесжелдорсгрое»

также было высказано предложение о 
необходимости создания системы Госенаб- 
сбыта в масштабе страны с подчинением 
его Госснабсбыту СССР при Госплане 
СССР, а на местах —  его отделений —  
Совнархозам экономических районов.

*.*
На собрании коллектива «Теплоэлек- 

тропроекта» была высказана мысль о 
том, что в связи с передачей томскому 
отделению «Теплоэнергопроекта» проек
тирования всех энергетических объектов 
Сибири следует перевести на постоянную 
работу в томский «Теплоэнертопроект» 
часть работников из отделении Всесоюз
ного государственного проектного инсти
тута «Теплоэлектропроекта», расположен
ных в настоящее время в городах евро
пейской части СССР.

V
На собрании коллектива фабрики мяг

кой мебели рабочий тов. Высоцкий пред
ложил объединить все мебельное произ
водство в • городе Томске в один комби
нат.

Н ут т  цех по пров^зводству крепеша
Министерства, расположенные нередко 

за тысячи километров от предприятий, 
часто не знают, как заводы оснащаются 
обо1рудова1нием. Например, на нашем заво
де штамповочный цех остро нуждается в 
эксцентриковых прессах. Отсутствие их 
нередко срывало выполнение производ
ственных заданий. В то же время мощ
ность станочного парка холодновысадоч
ных машин для изготовления винтов и 
болтов в заготовительном цеАе за послед
ние годы настолько увеличилась, что на
много превысила в них потребность заво
да. В результате большинство 'этих ма
шин простаивает. Между тем потребность 
многих предприятий нашего города в де
шевом крепеже (болты, винты, гайки) не 
удовлетворяется. Они не имеют необходи
мого оборудования и вынуждены изготов
лять болты и винты менее прбизводитель- 
ными, а зачастую и кустарными метода
ми. На это расходуются бо.льшие средст
ва. Такая практика работы вызвана уз

коведомственными интересами.
1 При переходе в новым формам управле- 
;ния промышленности возникшие вопросы 
I будут решаться оперативно на месте, при 
активном участии местных организаций.

Думается, что на базе оборудования 
заготовительного цеха завода «Сибэлек- 
тромотор» необходимо создать укрупнен
ный цех по массовому производству кре
пежа для ряда предприятий, остро нуж
дающихся в нем. Укрупнение возможно 
провести за счет передачи отдельного 
оборудования е других предприятий, а 
также выделения необходимых материа
лов и инструментов.

Такое кооперирование предприятий 
города или промышленного района во 
много раз удешевит изготовление крепе
жа.

С. ГУДЫМОВИЧ,
начальник конструкторского бюро 

отдела главного технолога завода 
«Сибэлектромотор».

У
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'К
Из Швейцарии в революционную Россию

Когда в России началась Фев
ральская революция, вождь Ком
мунистической партии В. И. Ле
нин находился в далекой Швей
царии.

При первых же известиях о 
свержении самодержавия В. И. 
Леикн решил немедленно ехать в 
Россию, чтобы caMOLMy быть там, 
где вспыхнуло пламя революции.

Партия, революционные трудя
щиеся массы России с нетерпе
нием ожидали возвращения вож
дя. Московский пролетариат и 
большевистская организация Мо
сквы обратились к В. И. Ленину, 
находившемуся в эмиграции, с 
письмом, которое было опублико
вано в «Правде». «Горячо при
ветствуем дорогого и глубокоува
жаемого Владимира Ильича, не- 
уто(мимого борца и истинного 
идейного вождя российского про
летариата, — говорится в этом 
документе. — ...Вы всегда неуто
мимо стояли на страже интересов 
рабочего класса и высоко держа
ли знамя революции и междуна
родного социализма. С нетерпе
нием ящем Вашего возвращения 
в наши ряды».

Но проехать в Россию оказа
лось нелегко. Правительства Анг
лии и Франции, в руках которых 
находились все пути сообщения 
с Россией, отказались пропустить 
Ленина и других эмгггрантов- 
большевико® в Россию. Они зна
ли, что приезд Ленина в Россию 
значительно укрепит силы проле
тарской революции, усилит ан
тивоенные настроения в России.

В. И. Ленин обдумывает вся
ческие способы возвращения в 
революционную Россию. «Вы 
можете себе представить. — с го
речью писал он в одном из пи
сем, — какая это пытка для всех 
нас сидеть здесь в такое время». 
«Ильггч не спал ночи напролет,— 
вспоминает Н. К. Крупская. — 
Раз ночью говорит; «Знаешь, я 
могу поехать с паспортам немого 
шведа». Я посмеялась: «Не вый

дет, можно во сне проговориться. 
Приснятся ночью кадеты, будешь 
сквозь сон говорить: сволочь, сво
лочь. Вот и узнают, что не швед».

Для Ленина оставался один 
путь • возвращения — проехать 
через находившуюся в состоя1ши 
войны с Россией Германию.

«...Единственная надежда вы
рваться отсюда, — писал Влади
мир Ильич. — это — обмен 
швейцарских эмигрантов на не
мецких шгТернированных. Англия 
ни за что Не пропустит ни меня, 
ни интернационалистов вообще...»

План возвращения политиче
ских эмигрантов в Россию был 
обсужден на Заграничной Колле
гии ЦК РСДРП. Коллегия при
няла написанное ' В. И. Лениным 
постановление о порядке возвра
щения эмигрантов в Россию. Свой 
отъезд из Швейцарии через Гер
манию В. И. Ленин согласовал с 
интернационалистами ряда стран, 
которые выступили по этому по
воду со специальным заявлением. 
В нем указывалось; «...Интерна
ционалисты Швейцарии, Фран
ции, Германии, Польши. Швеции 
и Норвегии находят, что их рус
ские товарищи не только в пра
ве, но даже обязаны использовать 
предлагаемую им возможность 
возвращения в Россию».

27 марта (9 апреля) В. И. Ле
нин покинул Швейцарию. В пути 
он работает над тезисами о зада
чах пролетариата в революции 
(«Апрельские тезисы»), 31 марта 
Владимир Ильич прибыл в Сток
гольм. где участвовал на совеща
нии шведских социал-демократов 
интернационалистов, организует 
Заграничное Бюро ЦК РСДРП. 
Вечером того же дня В. И. Ле
нин выехал в Россию.

Вождь партии, в течение мно
гих лет вынужденный проживать 
за границей, возвращался на Ро
дину, чтобы непосредственно воз
главить борьбу трудящихся масс 
за победу социалистггческой рево
люции.

ПЕРВОЕ ИЗДАНИЕ „КАПИТАЛА" НА РУССКОМ ЯЗЫКЕ
в  отделе редких книг и руко

писей научной бнбтшотеки Том
ского университета хранится пер
вое издание первого тома «Капи
тала» Карла Маркса на русском 
языке, представляющее собой 
большую библиографическую ред
кость. Эта книга вышла в свет 
85 лет назад 8 апреля 1872 го
да, в Петербурге тиражом в 3 ты
сячи экземпляров и явилась пер
вым переводом «Кз'питала» на 
иностранный язык. Перевод с не
мецкого был осуществлен Г. А. 
Лопатиным и Н. Даниэльсоном.

Первый ТО.М «Капитала», выпу
щенный одним из прогрессивных 
издателей того времени Н. П. По
ляковым. явился и первым ле
гальным изданием произведений 
Маркса и Энгельса в России'. 
Царская цензура, разрешая вы
пуск «Капитала», не поняла рево
люционных идей великого произ
ведения Маркса и считала, что 
книга окажется из-за своей науч
ной аргументации недоступной 
для широкого круга читателей.

Однако очень скоро царское 
правительство должно было убе

диться в обратном. - Книга 
К. Маркса нашла многочислен
ных читателей среди передовой 
части русского общества, и осо
бенно среди революционно наст
роенной молоденш. Уже через два 
месяца после выхода «Капитала» 
была раскуплена первая тысяча 
экземпляров, а менее чем через 
год разошлось почти все издание. 
Этому в значительной мере спо
собствовало широкое оповещение 
публики о выходе книги и лшвой 
отклик печати о ней. Если в Гер
мании выход «Капитала» был 
встречен заговором молчания, то 
в России почти все большие рус
ские газеты и журналы так или 
иначе отметили появление книги.

В научной библиотеке хранятся 
комплекты газет и журналов за 
1872 год, в которых помещены 

. многочисленные отзывы и рецен
зии на «Капитал», а также 
статьи, посвященные разбору от̂  
дельных проблем, поставленных 
в этом произведении.

Вот один из немногих сохра
нившихся номеров газеты 
«С.-Петербургские ведомости» за

-П

ПО СТРАНИЦАМ РАЙОННЫХ ГАЗЕТ

РОСТ м олодого ГОРОДА
■Ц! марта 1952 года 

Указом Президиума 
Верховного Совета 
РСФСР рабочий посе
лок Асино был преоб. 
разовая в город рай
онного подчинения.

За истекшие 5 лет 
лицо города значи
тельно изменилось. 
Город вырос, увеличи
лось его население, 
расширились пред
приятия лесной, мест
ной и кооперативной 
промышленности, воз
росла их продукция.

Асиновская район
ная газета «Прнчу. 
льшская правда»
опублйковала подбор
ку материалов, в ко
торых рассказывает 
об изменениях, проис
шедших в городе за 
это время.

Недавно была сда
на в эксплуатацию

городская электро
станция.

Построено 11.500  
квадратных метров 
жилой площади для 
рабочих лесной про
мышленности и 750 
квадратных метров — 
для городских жите
лей.

В городе создается 
лесопильно - деревооб
рабатывающий ком. 
бинат.

Скорю начнется 
стрюительство для ра
ботников лесной про
мышленности благо
устроенного город
ка со школой, дет
скими яслями, мага
зинами, больничными 
корпусами.

Начальник цеха 
круглого леса — ве
дущего цеха Асинов- 
ского лесоперевалоч. 
ного комбината— тов. 
Алексеев рассказыва
ет в газете о рюсте 
цеха. По сравнению с

1952 годом нынче цех 
выгрузит из воды в 
2,5 раза больше, по
грузит в вагоны в 4 
раза больше и разде
лает в 9 раз больше 
леса. Поставка руд- 
стойки шахтам Куз
басса постоянно уве
личивается.

Газета сообщает чи
тателям, что за 5 лет 
Асиновский лесозавод 
выдал 558 тысяч ку- 
бометрюв пиломате
риалов и изготовил 
2.779 стандартных 
щитовых домов с об
щей жилой площадью 
в 228 тысяч квадрат, 
ных метров.

Количество радио- 
точек за это время 
увеличилось на 2.400, 
сеть телефонной стан
ции возросла на 200  
номерюв, открыто 4 . 
почтовых отделения, 
11 клубов и библио, 
тек, 2 средних и одна 
семилетняя школы.

ВСЕ ЛИ У ВАС ГОТОВО 
К ВЕСЕННЕМУ СЕВУ?

☆  ☆

Быстрее отремонтировать плуги, 
сеялки, культиваторы

Ремонт тракторов закончен во 
всех машинно-тракторных стан
циях области. Но это не значит, 
что техника МТС готова к началу 
полевых работ. В большинстве 
станций еще не завершен ремонт 
посевных прицепных машин.

Завершили ремонт плугов, сея
лок, культиваторов Сергеевская, 
Пышкинская, Поросинская, Бат- 
катская. Корниловская, Ключев
ская. Чаинокая МТС. Коллективы 
этих станций, наряду с подготов
кой тракторов, проявили хозяй
скую заботу о своевременном за
вершении ремонта посевных при
цепных машин.

Непростительну^о затяжку с 
этой работой допустили руководи
тели Рождественской, Томской, 
Кривошеииской, Чажемтовской, 
Парабельской МТС. До начала 
весеннего сева остались считан
ные дни, а в Рождественской 
МТС еще не готовы к работе 11 
плугов, 10 культиваторов, в Кри- 
вошеинской — 20 плугов, две 
сеялки, больше половины культи
ваторов. Примерно такая же

картина в Парабельской и Ча- 
Н{емтовской машинно-тракторных 
станциях.

Такое положение вызывает тре
вогу. Медлить дальше с заверше
нием ремонта прицепных ма
шин — значит ставить под удар 
организованное начало и проведе
ние весеннего сева. Этого допу
стить нельзя.

Ремонт плугов, сеялок, куль
тиваторов необходимо завер
шить в блин{айшие дни. В этом 
году у нас много весновспашки. 
Эго обязывает руководителей 
МТС, бригадиров тракторных 
бригад обратить особое внимание 
на качество ремонта плугов. Каж
дый пл.уг должен быть подготов
лен надежно.

Партийные организации МТС, 
инструкторские группы райкомов 
КПСС по зонам станций обязаны 
взять под свой контроль ремонт 
прицепной теХ'Пики, обеспечить 
его завершение в наикратчайшнй 
срок.

Время не ждет. Весна идет, 
весна торопит!

В укрупненном колхозе имени Ленина
в феврале этого года члены двух со

седних сельхозартелей имени Буденного и 
«Победа», ■ Аонновсного района, репшли 
объединить свои хозяйства в одном. Ук
рупненный колхоз был назван именем 
В. И. Ленина.

В укрупненном хозяйстве созданы 
условид для более высокопроизводитель
ного использования техники, ■ земельных 
угодий, сокращены многие админиетра- 
тивные должности. За короткий срок в 
хозяйстве заметно улучшилась организа
ция груда, повысилась трудовая дисци
плина.

Члены колхоза имени Ленина усиленно 
готовятся к весеннему севу.' В двух по
леводческих бригадах завершена подра
ботка семенного материала. Только за де
каду е 10 по 20 марта на поля колхоза 
было вывезено 1.000 тонн перегноя, за

везено на колхозные склады 950 центне
ров минеральньа удобрений. Организо
ванно проходит эта работа в 1-й и 2-й 
полеводческих бригадах (бригадиры 
тт. Мершков и Турский). Механизаторы 
тракторной бригады, которую возглавляет 
Владимир Еапинос, вместе е колхозника
ми ежедневно вывозят на поля 120— 140  
тонн перегноя. Работа тракторов в эти 
дни организована в две смены.

Колхозники сельхозартели имени Лени
на и обслуживающие сельхозартель меха
низаторы Асиновекой МТС решили до 
начала весеннего сева вывезти на ноля 
4.000  тонн перегноя и подвезти к местам 
застройки до 1 .500  кубометров леса.

В колхозе развернулась борьба за по
лучение стопудового урожая зерна с 
каждого гектара в амбарном весе.

МЕДЛИТЬ ДАЛЬШЕ НЕЛЬЗЯ
Руководители ряда колхозов Шегарско- 

го района семена к севу готовят плохо. 
В колхо-зах имеется 36.336 центнеров 
семян, некондиционных по всхожести. Те 
же семена, которые по всхожести конди
ционны, имеют в большинстве случаев 
слабую энергию прорастания.

Чтобы повысить всхожесть и энергию 
прорастания, необходимо немедленно при
ступить к* просушке семян, их проветри
ванию, перелопачиванию, обогреву. Обо
грев не только способствует увеличению 
энергии прорастания и всхожести семян, 
но и сокращает вегетационный период,, 
повышает урожайность семян. Однако во 
многих колхозах эту работу не ведут.

В районе имеется 60.837 центнеров 
засоренных семян. Надо как можно быст
рее и лучше произвести их подработку, 
но в некоторых колхозах не беспокоятся 
об этом, плохо следят за качеством обра
ботки. Так, яз колхоза имени Ленина в 
контрольно-семенную лабораторию посту
пило 1.227 центнеров пшеницы «диа
мант». Оказалось, что 667 центнеров 
пшеницы имеют 232 сорняка в каждом 
килограмме семян, а остальные 550 цент
неров —  51 сорняк.

Побьевавшнй на днях в лаборатории 
главный агроном Баткатской МТС тор. 
Маслоц удивлялся, почему так по,тучает-

Совершенствовать 
и направлять 

самостоятельную  
работу студентов

Н. МАЛЯВИНСКИЙ, 
доцент, заведующий кафедрой 

математики Томского 
электромеханического 
института инэюенеров 

железнодорожного транспорта

В связи с инструктивным письмом 
|Мй)Нистерства высшего образования пре
подавательские коллективы высших 
учебных заведений проводят перестройку 
учебного процесса. Им предоставлена 
широкая! инициатива в этом деле.

В ходе этой перестройки необходимо 
создать лучшие условия студентам для 
их самостоятельной работы, развивать у 
них глубокий интерес, творческое отно
шение к изучению науки.

Во многих вузах, в том числе и 
ТЭМЙИТе, по расписанию выделены 
свободные от учебных занятий дни 
для самостоятельной работы студен
тов. Но ясно, что это условие не
обходимое, но далеко не достаточное для 
улучшения организации еамостоятельяой

работы. Нередко упускается вторая сто
рона этого мероприятия —  организация 
действенного контроля за самостоятель- 
ньшн занятиями студентов. В ряде слу
чаев на пражтике специально выделенное 
для самостоятельной работы время пре
вращается у некоторых студентов в до
полнительные выходные дни.

Нужно найти правжльиое соотношение 
между лекционными, практическими, ла
бораторными занятиями и самостоя-гель- 
ной работой.

Кафедра математики нашего института 
имеет дело со студентами первого и вто
рого курсов.

 ̂ На первом курсе мы главнО'С внимание 
обращаем на повышение качества лек
ций и  практических занятий. При изло
жении материала программы, при доказа
тельстве теорем, решении тех или иных 
задач всегда можно ставить перед слуш а
телями ряд вопросов, дополняющих мате- 

, риал лекции, требующих самостоятельно
го решения. Если раньше мы лишь в не
которых местах при изложении лекцион
ного материала предлагали вопросы и вы
воды для самостоятельного разбора слу
шателям, то теперь они систематически 
ставятся при изучении всех разделов 
курса.

Отдельные, нетрудные вопросы изучае
мого курса мы рекомендуем для само
стоятельного изучения. Для того, чтобы 
самостоятельное изучение этих вопросов 
не было только пожеланием, мы вклю
чаем их в экзаменационные билеты. Эта 
мера вместе с тем требует контроля за 
результатами самостоятельной работы не
посредственно в семестре. Итоги экзаме
нов показали, что. контроль в ходе семе
стра был недостаточен: вопросы, выде- 
дешые для <Ш|МОСтоятельного изучения,

студенты знали хуже тех, которые изла
гались на лекциях.

Мы практикуем выполнение ряда за
даний, способствующих развитию твор
ческого мьшления у студентов, пере
смотрели упражнения по математике.

В содержание задачников обычно вхо
дят примеры и задачи, которые так со
ставлены, что при их решении формаль
но ислодьзуетея теоретический материал, 
но не требуется анализа ответов и само
стоятельных размышлений. Нами состав
лены примеры и задачи, которые требуют 
исследования, имеют различные варианты 
решения. К такого рода задачам относятся 
примеры с недостающими данными, ко
торые необходимо найти в различных 
вариантах, исследование решений для 
раз.тичных значений параметров, в них 
входящих, анализ исходных данных на 
полноту и непротиворечивость. Мы пред
лагаем также самим студентам состав
лять задачи по исходнььм данным, что 
весьма важно уметь инженеру.

Учебньш планом для второго курса по 
математике ■ предусмотрены . лабораторные 
работы продолжительностью 20 часов. 
Это раздел учебного процесса, целиком 
относящийся к самостоятельной работе. 
Поэто.му проведению лабораторных заня
тий по математике мы придаем большое 
значение. В программу лабораторных ра
бот мы включили приближенные вычис
ления, требующие применения арифмо
метра.

Изготовлен ряд моделей тел, ограни
ченных поверхностями второго порядка, 
главным образом, параболоидами и ци
линдрическими поверхностями. Студенты, 
производя необходимые замеры, выбирают 
рационально систему координат, находят 
уравнения поверхностей, .втраничиваю-

ся —  партия семян одна, засоренность 
их до обработки была одинаковой, обра
батывались они на одной машине п од
ним и ^ем же машинистом —  почему же 
результаты разные?

Дело в том, что агрономы колхозов п 
главные агрономы МТС должны с.тедить 
за качеством обработки семян, и не от 
случая к случаю, а повседневно. Маши
на одна и машинист тот же, а работать 
они в разное время 1!0гут по-разному.

В колхозе «Новая жизнь» обработано 
н доведено до кондиционного состояния 
990 центнеров пшеницы и 470 центне
ров овса. И хотя партии семян были раз
ными, с разным процентом засоренности, 
результат получился одинаково хорошим. 
Все дело в том, что агроном колхоза тов. 
Лаптев постоянно следил за качеством 
очистки и просушки семян.

Во многих колхозах района не торо
пятся с обменом некондиционных семян. 
Колхозу «Прогресс» необходимо обменить 
2.460 центнеров овса и 800 центнеров 
пшеницы, колхозу «Ленинский путь» —  
556 центнеров пшеницы, колхозу имени 
Хрущева —  449 центнеров овса. Эту ра
боту также следует проделать как можно 
быстрее.

3. КИРЬЯНОВА, 
заведующая Шегарской контрольно

семенной лабораторией.

щих объем, и с помощью двойных или 
тройных интегралов находят объемы тел, 
координаты центра тяжести и т. и.

В этом учебном году мы перестроили 
практику проведения консультаций. Они 
проводятся по просьбе или заявке студен
тов. На каждой лекции и каждом прак
тическом занятии на кафедре оставляется 
лист чистой бумаги, и студенты, желаю
щие получить консультацию, записыва
ются. В дальнейшем преподаватель объ
являет о сроке проведения консультаций. 
На консультациях выясняются затрудне
ния и разрешаются вопросы, возникшие 
у студентов.

В связи с тем, что в соответствии с 
инструктивным письмом Министерства 
высшего обраеования студентам разре
шена досрочная сдача некоторых экзаме
нов, в прошлом семестре - нами был со
ставлен и вывешен проспект, знакомя
щий студентов с объемом материала, изу
чаемого в семестрах. Были указаны так
же необходимые учебники, задачники и 
примерные номера задач. Это даст воз
можность хороню успевающему студенту 
подготовить и сдать экзамен еще в тече
ние семестра и высвободить время для 
изучения того предмета, который ему по
чему-либо трудно дается.

Мы отдаем себе отчет в том, что про
водимые мероприятия —  только начало 
нашей работы по перестройке учебного 
процесса в духе инструктивного письма 
Министерства высшего образования.

Думается, что кое-какой опыт уже 
имеют и другие кафедры томских вузов. 
Необходимо, чтобы руководители кафедр, 
деканы факультетов, руководители мето
дических комиссий поделились этим опы
том.

8 апреля 1872 года. В нем напе
чатана первая рецензия на « lli-  
питал» Маркса. Анонимный ав
тор рецензии пишет, что изложе
ние труда «отличается ясностью, 
общедоступностью и, несмотря 
на научную высоту предмета, не
обыкновенной живостью. В это-м 
отношении авто-р «Капитала» да
леко не походит на большинство 
немецких ученых, которые, счи
тая науку доступной только для 
посвященных, пишут свои сочине
ния таким темным и сухим язы
ком, от которого у обыкновенных 
смертных трещит голова».

В послесловии но второму не
мецкому изданию «Капитала» 
приведена большая выдержка из 
этой рецензии.

Первую большую статью о 
«Капитале» поместила газета 
«Новое время» (номер этой
газеты также имеется в науч
ной библиотеке). Маркс, по
лучив эту статью от Даниэльсона, 
писал Зорге; «В Петербурге по
явился превосходный русский пе
ревод. Русская... газета «Новое 
время».,, поместила недавно весь
ма хвалебную передовую статью 
в пять столбцов о моей книге; 
статья эта, однако, должна была 
служить лишь введением к цело
му ряду других статей. За это га
зета получила от полиции предо
стережение, и ей пригрозили за
крытием»,

В библиотеке сохранились так
же газеты «Московские ведомо
сти», «Современные известия», 
«Сын отечества», «Новости» и

КРИТИКА ПОЯЙТкЕСЕОЙ 9К0Н0МШ.
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журналы «Отечественные запис
ки», «Вестник Европы», «Зна
ние» и другие, в которых поме
щены объявления о выходе «Ка
питала» Маркса и даются первые 
отклики о нем.

С величайшим интересом и 
уважением смотрят посетители 
это ставшее большой редкостью 
издание «Капитала», на котором 
воспитывались поколения рус
ских революционеров.

М. ФИЛИМОНОВ.

т ц ш
Спасибо шефам

Над нашей шкодой шефствует Тимиря
зевский лесхоз. Он помог нам оборудо
вать учебную мастерскую, приобрел для 
школы инструменты, рабочие и-зготовили 
два верстака. 17 марта профсоюзной ор
ганизацией лесхоза был проведен вос
кресник по распиловке дров для школы 
на новый учебный год.

Учащиеся благодарят коллектив лесхо
за за внимательное отношение к школе.

А. ПРОШКИНА,
директор лесотехникумовской семилетней 

школы Томского района.

Забывают о запросах 
колхозников

Наши колхозники хотят постоянне 
знать об успехах в развитии народного 
хозяйства нашей страны, о новостях на
уки и техники, о международных событи
ях, о борьбе народов за мир и демокра
тию. Мы выписываем и читаем газеты, 
но хочется услышать и живое слово лек
тора, выяснить непонятные вопросы, по
лучить разъяснение.

Помо«1ь в этом нам должт!а сельская 
интеллигенция. Но в нашем колхозе име

ни Стаханова, Кривошеинского района, 
интеллигенция мало работает с колхоэнп- 
камп. Взять, к примеру, нашу полевод
ческую бригаду. Она находится не на 
центральной усадьбе колхоза. Ни ушие- 
ля, ни медицинские работники ни разу 
не выступили у нас с лекцией или с до
кладом.

Колхозники-родители хотели бы послу
шать лекцию о воспитании детей, но с 
такими лекциями никто не выступает. 
Нам могли бы прочитать интересные лек
ции на антирелигиозные, естественно
научные тев!ы. Иногда некоторые лекторы 
заявляют, что колхозники на лекцию идут 
неюхотно. Но это неправда. Люди у нас 
тя!нутся к знаниям. Вот агроном колхоза 
тов. Жшрин убедился, что люди хотят 
знать агротехнику, когда начал проводить 
занятия Б агрожружке. Но провел он 
только два занятия и бросил. С лекциями 
перед населением тоже не выступает.

Мы слышали, что зоотехник колхоза 
тов. Савицкий на центральной усадьбе 
иногда читает лекции. Но вот к нам по
чему-то с лекциями он не приезжает.

С каким удовольствием члены нашей 
бригады смотрели концерт, поставленный 
учителями и учащюгася Маличевекой се- 
милетней школы. Но беда в том, что бы
ли они у нас только раз.

До нашего поселка Еа1Нтовка не так уж 
далеко от районного центра —  35 ки
лометров. Но мы не по.чним, чтобы к 
нам приехал, например, кто-.тпбо из ква- 
лифициР'Ованных лекторов, членов обп(е- 
ства по распр1зстраяеяию по.титичесвих и 
научных знаний.

Во всем этом виноват и районный от
дел культуры. Он нередко забывает, что 
мало вести работу только в районном 
центре.

И. ЛОСЕВ,
бригадир 3-й  полеводческой бригады 

колхоза имени Стаханова, 
Кривошеинского района.

Правильно определять 
качество льнопродукции

Почти круглщй год на базу Том'оклго 
льнотреста от льнозаводов области посту
пает льноволокно. Нередки еще случаи, 
когда оно бывает некачественньич. Осо
бенно плохо бо|р10тся за качество на Кол- 
пашевском и Монастырском льнозаводах. 
На базе льяот1>еста из-за отсутствпя не
обходимого помещения такой лен хорошо 
отсортировать практически невозможно. 
В результате база также вынуждена 
выпускать низкокачественную продук
цию, из-за чего терпит убытки. Между 
тем, каждый льнозавод имеет возможность 
обрабатывать льноволокно надлежащим 
образом.

Аппарат льнотреста укомплектован 
специалистами, но они редко выезжают 
на льнозаводы, чтобы как следует нала
дить их работу, устранить имеющиеся 
недостатки. А недостатков немало.

В некоторых районах занижается ка
чество щшкимаемого от 1солхозов льна. 
Молчановское отдедеиие конторы «Эагот- 
лен» в июне— июле 1956 года отгрузило 
на базу льнотреста 15 тонн пакли. Фак- 
TiniecKii же это бы.то короткое волокно. 
Колхозам района не только недоплачены 
аначигольные денежные суммы, но и 
много льнопродукции не зачтено в счет 
выполнения договоров.

А. ГРИГОРЬЕВ,
старший сортировщик базы Томского

льнотреста.

Нет порядка 
в студенческой 

столовой
в столовой № 6 Томского филиала 

лииорса НОД-2, расположенной по про
спекту Ленина М 29, питаются студен
ты Томского электромеханического ин
ститута инженеров железнодорожного 
транспорта и других вузов. К сожалению, 
нельзя сказать, что столовая хорошо об
служивает клиентов. Меню здесь очень 
бедное и однообразное.

5 марта нам подали щи из испортив
шейся капусты. Мы пригласили заведую
щую столовой.

—  Не хотите —  не ешьте, —  равно
душно сказала она.

Так обстоит дело с обедом. К ужину из 
всего меню обычно остаются только щи и 
биточки.

Многочисленные жалобы посетителей 
пока ничего не изменили. Пора навести 
порядок в студенческой столовой.

ГАЛИУЛИН. ШАХВОРОСТОВ, 
ФРОЛИКОВ, студенты ТЭМИИТа.

По следа»! неопубликованных писем
В одном из писем, поступивших в ре

дакцию, рассказывалось о простоях ра. 
бочих мастерских участков Ергайокого 
леспромхоза Кривошеинского района, 
занятых на погрузке древесины. Про
стои бывали из-за нерегулярной достав
ки порожних вагонов. Кроме того, лесо
заготовители с  опозданием доставлялись 
на место работы.

Из Ергайского леспромхоза нам сооб. 
щили, что указанные в письме факты 
подтвердились. Меры по устранению 
недостатков приняты. В настоящее вре. 
мя порожние вагоны для погрузки леса 
доставляются регулярно. Для перевозки 
рабочих дополнительно построено шесть 
пассажирских вагонов.

Наши читатели из Верхне-Кетсного 
района написали, что радист поселка 
Усть-Анга систематически нарушает 
трудовую дисциплину.

Верхне-Кетский райком КПСС нам 
сообщил, что радист Зюзин от работы

освобожден. Сейчас радиоузел работает 
нормально.

Группа студентов Томского педагоги
ческого института написала в редакцию 
о том, что колхоз имени Шверника, 
Туганского района, не рассчитался с 
ними за вьшолненные полевые работы.

Из Туганского райкома КПСС сооб
щили, что колхоз произвел полный 
расчет со студентами.

О недостатках в работе отдела «Кни
га— почтой» Томского облкниготорга на
писала нам тов. Фролова из Кодаашев- 
ского района.

Как сообщили нам из магазина №  1 
облкниготорга, корреспонденция обсуж
дена на производственном совещании 
магазина. За самовольную замену за. 
каза и его отсылку по неточному адре
су на заведующую отделом «Книга 
почтой» тов. Суворову наложено адми- 
ннсдатавное взыскание;  ̂ — -
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„НЕТ... НЕ ТОРГУЕМ"
(Томский горкоопторг плохо организует 

комиссионную торговлю)
Поминутно открываются входные две

ри магазина. В небольшом помещении 
тесно. Покупатели то и дело обращаются 
к продавцу:

—  Лук репчатый есть?
—  Нет.
—  Когда в продаже будет мед?
—  Пока мы им не торгуем.
Такие разговоры довольно часты в ко

миссионном магазине INI 4 по продаже 
сельскохозяйственных продуктов, что на- 
хо'дится на Дальне-Ключевской у.тице 
г. Томска. Здесь редко торгуют клюквой, 
рыбой, брусникой, молоком и т. д.

В магазине тесно, подсобное помещение 
для разделки мяса не приспособлено, хра
нить сельхозпродукты почти негде.

Узок ассортимент сельхозпродуктов и 
Б других магазинах горкоопторга, торгую
щих на КОМИОСИОН1НЫХ началах. В мага
зине 3. где заведующей тов. Уликов- 
ская, 17. 19, 20 марта не было в про
даже меда, яиц, мороженого молока, чес
нока, хотя эти продукты имелись на 
складах торг оопгорта. Их не сумели во
время подвезти.

Конечно, горкоопторг за последнее 
время стал торговать значительно лучше. 
План товарооборота выполняется. Но о 
расширении ассортимента товаров здесь 
мало заботятся. 13 первом квартале в го
род для комиссионной торговли должно 
было поступить 14 тонн рыбы. Принято 
же на комиссию только 4,5 тонны. Пла
нировалось иметь 34 тонны скотского н 
свиного сала —  поступило 4 тонны 900  
килограммов. Из 37 тонн масла получено 
лишь 4 тонны, а яиц за два месяца те
кущего года продано населению лишь 30 
тысяч штук.

Не выполняют свои договоры заготкон
торы райпотребсоюзов. Заготконтора Бак- 
чарского райпотребсоюза должна была в 
первом квартале поставить Томску для

комиссионной продажи три тонны масла 
и три тонны сала, но эта райаагот- 
контора не дала ни одного килограм
ма жиров. Заготконторы Кривошеинского, 
Кожевниковского и Шегарского райпо
требсоюзов тоже не выполняют заклю
ченных договоров.

Кооператоры плохо налаживают связь 
с сельхозартелями, и потому значитель
ную часть излишков продуктов сельского 
хозяйства колхозники сами возят на ры
нок.

Облпотребсоюз слабо контролирует ход 
закупок сельхозпродуктов для комиссион
ной торговли. Работники заготуправления 
редко бывают в райзаготконторах, не по
могают там проводить закупки.

Неудовлетворительное состояние ко
миссионной торговли в городе объясняет
ся также слабостью материально-техниче
ской базы: отсутствием благоустроенных 
складских помещений, овощехранилищ, 
недостатком и теснотой магазинов. Взять, 
например, склад по улице Войкова. 70 
тонн говяжьего мяса лежит там на полу 
рядом с мукой; в складе грязно, протека
ет крыша. У горкоопторга шесть мага
зинов, помещения которых арендованы у 
других организаций. Четыре из них рас
положены на центральном рьшке города 
Томска. Было бы очень хорошо, если бы 
магазины были в таких местах, как, 
скажем, район подшипникового завода, 
ГРЭС-2, на Черемошниках.

В недостатках комиссионной торговли 
Биновап и горисполком. Его руководи
тели очень медленно решают воп
рос о вьщелении помещений под магази
ны.

Комиссионная торговля —  дело боль
шой государственной важности. Руково
дители облпотребсоюза и горкоопторга 
должны помнить об этом.

Т. КУРИЛОВИЧ.

о  новых формах торговли
За последнее время торговые организа

ции г. Томска проделали некоторую рабо
ту по внедрению новых форм и методов 
торговли и повышению культуры обслу
живания покупателей. Магазины без про
давца, продажа товаров с открытой вы
кладкой, совмещение обязанностей про
давца и кассира и ряд других нововве
дений позволяют при наименьших расхо
дах лучше и быстрее обслуживать поку
пателей.

Конечно, работники торговли еще мало 
сделали. Но но’вые формы торгового об- 
слулсивания внедрялись бы гораздо быст
рее, если бы в этой работе участвовали 
предприятия и базы-поставщики.

Продажа фасованных товаров позволяет 
быстрее и лучше обслуживать покупате
лей. Однако предварительная расфасовка 
некоторых продовольственных товаров 
непосредственно в торговых предприятиях 
требует дополнительных затрат. Гораз
до больший эффект дает расфасовка това
ров на нроизводяпщх их предприятиях и 
оптовых базах. Но поставщики —  мака
ронная фабрика, горыолзавод, базы 
«Главмясорыбторга» и «Главбакалеи», 
мясокомбинат —  не занимаются расфа
совкой сахара, макарон, кондитерских 
изде.1шй, масла, мяса, молока и молочных 
про.дуктов, крупы ж других товаров.

Медленное внедрение торговли фасован
ными товара.1ш объясняется, отчасти, 
отсутствием необходимых механизмов. 
Кое-где на торговых предприятиях име
ются сконструированные работниками 
прилавка фахювочные аппараты, однако 
они очень несовершенны. Работники за

водов впо.1не могли бы сконструировать 
различные типы фасовочных аппаратов и 
наладить их массовое производство.

Немалый эффект могут дать внедрение 
кольцевого завоза некогорых товаров в 
торговые предприятия и органязания по
грузки силами поставщиков и заводов- 
изготовителей, как это делается сейчас во 
многих городах Советского Союза.

В настояпщй момент торговые органи
зации ежедневно направляют на Томский 
пивзавод не менее 30— 40 автомашин и 
более 100 рабочих, которые в течение 
рабочего дня заняты на погрузке 
один— два часа, а остальное вре.чя про
стаивают. Между тем, погрузка пива на 
такое же количество машин вполне могла 
бы обеспечить постоянная бригада в 
12— 16 человек. Это дало бы большую
экономию рабочей силы и средств при 
погрузке товаров только на одном пред
приятии. А ведь на ст. Томск-П, ликеро
водочный завод, на базы «Заготзерна», 
«Главбакалеи», «Главмясорыбторга», мя
сокомбинат, мебельную фабрику и другие 
предприятия и базы ежедневно направ-ля- 
ются сотни рабочих.

Разговоры об эффективности новых 
форм завоза и погрузки товаров ведутся в 
областном управлении торговли давно. 
Пора перейти от слов к делу.

Решение всех этих вопросов поможет 
высвободить сотни работников и напра
вить их на прямые работы по обслужи
ванию покупателей за прилавком.

А. АЖЕРМАЧЕВ.

Повышать квалификацию торговых 
работников

При Томском техникуме общественного 
питания второй год существует заочное 
отделение, на котором обучаются в основ
ном торговые работники, стремящиеся 
получить среднее специальное образова
ние.

Заочное отделение готовит бухгалтеров, 
техников-технологоБ общественного пита
ния, товароведов, дает возможность работ- 
никам-практикам пополнить свои знания 
и получить образование без отрыва от 
производства.

Однако охват заочным обучением тор
говых работников очень мал. Например,

нет ни одного заочника в такой крупной 
организации, как Колпашевторг.

В апреле начинается новый набор на 
заочное отделение, и задача руководите
лей торговых организаций и предприятий 
общественного питания, общественных ор
ганизаций провести разъяснительную ра
боту среди тех, кто не имеет специально
го среднего образования. Нужно также 
систематически следить за учебой заочни
ков, создавать им необходимые условия 
для нормальной учебы.

Л. ЧЕРНЫШЕВА.
-□  □  □ -

С п о р  т
Матч Ботвинник— Смыслов

7 апреля на 4б-м ходу гроссмейстеры 
признали партию ничьей.

Счет матча 7,5:6,5 в пользу В. Смы. 
слова. ‘ (ТАСС).

6 апреля в Концертном зале имени 
П. И. Чайковского состоялась четыр
надцатая партия шахматного матча на 
первенство мира. На 41-м ходу партия 
была отложена.

Чемпионы СССР по боксу
Поздно вечером 6 апреля в Москве 

во Дворце спорта закончились соревно
вания на личное первенство страны по 
боксу.

В наилегчайшем весе звание чемпио
на СССР сохранил Владимир Стольни
ков (Ленинград), в легчайшем — моск
вич Борис Степанов, в полулегком — 
мастер спорта из Смоленска Александр 
Засухин, в легком — москвич Николай 
Смирнов. Золотую медаль чемпиона в 
первом полусреднем весе завоевал мо
лодой спортсмен из Астрахани Леонид 
Шейнкман, а во втором полусреднем — 
москвич Юрий Громов.

Интересно проходил бой между бок
серами первого среднего веса москви
чом Станиславом Исаевым и ленинград
цем Виктором Васиным. В третьем . ра
унде Исаев, проведя ряд сильных уда
ров, добился победы и стал чемпионом 
страны.

Большой интерес у зрителей вызвал 
бой олимпийского чемпиона и чемпиона 
Советского Союза Геннадия Шаткова с 
представителем Российской Федерации 
мастером спорта Аскольдом Лясота. 
Атаки Лясоты были более активными, 
и бой закончился неожиданно для бо
лельщиков. Чемпионом страны во вто
ром полусреднем весе стал 25-летний 
боксер Аскольд Лясота. Среди боксеров 
полутяжелого веса победителем вышел 
ленинградский перворазрядник Анато
лий Куташов.

Самой короткой была схватка боксе
ров тяжелого веса. Она продолжалась 
менее трех минут. Москвич Андрей Аб
рамов сильным ударом бросил на пол 
своего соперника Абды Салана Нурма- 
ханова (Казахская ССР). От продолже
ния боя Нурмаханов отказался, и побе
дителем стал Абрамов.

(ТАСС).

ТРУДОВАЯ ПОБЕДА 
ВЕНГЕРСНИХ ШАХТЕРОВ

БУДАПЕШТ, 6 апреля. (ТАСС). Вен
герские шахтеры отметили 12-ю годов
щину освобождения Венгрии значи
тельной трудовой победой. 3 апреля 
они выдали на-гора 78.890 тонн угля. 
Это — самая высокая выработка после 
контрреволюционного мятежа, превы
шающая среднесуточную выработку 
третьего квартала 1956 года. 3 апреля 
все угольные тресты страны значи
тельно перевыполнили установленные 
задания. Особенно хорошо работали Та- 
табаньский, Боршодский, Оросланьский 
и Средне-Задунайский тресты.

ЗАВЕРШЕНИЕ ПЕРЕГОВОРОВ МЕЖДУ 
ПРАВИТЕЛЬСТВЕННЫМИ ДЕЛЕГАЦИЯМИ 

ПОЛЬШИ И ДРВ

Неделя международной 
солидарности с алжирским

народом
ПРАГА, 6 апреля. (ТАСС). Сегодня 

секретариат Всемирной федерации 
профсоюзов опубликовал заявление в 
связи с начавшейся 7 апреля неделей 
солидарности с алжирским народом.. В 
заявлении, в частности, говорится:

Всемирная федерация профсоюзов 
призвала трудящихся и профсоюзы 
всех стран независимо от их ориента
ции провести с 7 по 14 апреля неделю 
действий и международной солидарно
сти с трудящимися и всем народом Ал
жира за прекращение военных действий 
и предоставление алжирскому народу 
права на самоопределение.

Солидарность с алжирскими трудя
щимися является делом всех трудящих
ся независимо от их профсоюзной при
надлежности, идеологической и полити
ческой ориентации. Эта солидарность 
служит широкой основой для единства 
международного рабочего класса. Этим 
объясняется тот факт, что ВФП, МКСП 
(«Международная конфедерация свобод
ных профсоюзов»), а также автономные 
профсоюзные организации высказались 
за мирное урегулирование алжирской 
проблемы.

По призыву Всемирной федерации 
профсоюзов уже повсеместно началась 
подготовка к проведению недели соли
дарности. Всемирная федерация профсо
юзов призывает создавать комитеты 
действий, проводить митинги, принимать 
обращения в защиту алжирского народа 
и его справедливой борьбы.

Дело алжирского народа, говорится в 
заключение в заявлении, является спра
ведливым делом и поэтому оно непобе
димо. Дело алжирского народа является 
делом трудящихся всего мира.

XAHOFI, 6 апреля. (ТАСС). Сегодня 
состоялось подписание совместной дек
ларации об итогах переговоров между 
правительственными делегациями Де
мократической Республики Вьетнам и 
Польской Народной Республики, а так
же соглашения о культурном сотрудни
честве между обеими странами сроком 
на 5 лет.

Совместную декларацию . и соглаше
ние о культурном сотрудничестве под
писали от имени правительства ДРВ  
премьер-министр и министр иностран
ных дел ДРВ Фам Ван Донг, от имени

правительства Польши — глава делега
ции, председатель Совета министров 
Польши Ю. Циранкевич.

Польская правительственная делега
ция отбыла самолетом в Китайскую На
родную Республику. На аэродроме 
Ю. Циранкевич заявил, что польская 
правительственная делегация пригласи
ла президента Хо Ши Мина и других 
руководителей правительства Демокра
тической Республики Вьетнам посетить 
Польскую Народную Республику.

В ответной речи Фам Ван Донг горя
чо поблагодарил за это приглашение.

Протест Индонезии против английских 
испытаний ядерного оружия

ЛОНДОН, 6 апреля. (ТАСС). Индоне
зийское посольство в Лондоне опубли
ковало вчера заявление, в котором го
ворится, что посол Сунарьо посетил 
английского министра иностранных дел 
Селвина Ллойда и передал ему ноту, 
выражающую протест индонезийского 
правительства против намечаемых Ан

глией испытаний ядерного оружия в 
районе острова Рождества в Тихом оке
ане.

В ноте указывается, что более 80 
миллионов индонезийцев, живущих в 
районе Тихого океана, решительно про
тестуют против испытаний ядерного 
оружия.
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56-го ТИРАЖА ВЫИГРЫШЕН,

состоявшегося 30  марта 1957 года 
в гор. Риге.
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сяти разрядах займа:
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Забастовки во Франции
ПАРИЖ, 6 апреля. (ТАСС). По сооб

щениям газет, вчера по призыву проф
союзов бастовали около 10 тысяч рабо
чих и служащих 13 машиностроитель
ных и металлургических заводов Лилля, 
потребовавших улучшения своего мате
риального положения.

В городе Сент-Этьенн состоялась 
кратковременная забастовка 10 тысяч 
трудящихся ряда машиностроительных 
заводов. Прекратив работу, они органи
зовали мощную демонстрацию перед 
зданием промышленной палаты.

ЛОНДОН, б апреля. (ТАСС). Премь
ер-министр Макмиллан выступил вчера 
в Шеффилде на обеде, данном местны
ми промышленниками. Он посвятил 
свою речь главным образом планам ре
организации вооруженных сил, изло
женным в Белой книге по вопросам 
обороны, которая опубликована англий
ским правительством.

Макмиллан признал, что Англия 
сталкивается с большими экономически
ми трудностями из-за бремени военных 
расходов. По его словам, Англия в по
следние годы несла «большую долю 
бремени, чем это было бы справедли
во», по сравнению с другими западными 
державадаи. Семь процентов работоспо
собного населения Англии, сказал Мак
миллан, используется в области «оборо
ны». Военные приготовления «предъяв
ляли очень тяжелые требования к про
мышленности, потребляющий металл», 
слишком много ученых и технических 
специалистов заняты изысканиями в об
ласти военной техники. Указав на не
обходимость для Англии «высвободить 
часть ресурсов для экспорта и капита
ловложений», Макмиллан вместе с тем 
подчеркнул, что правительство стремит
ся создать «более мобильные, лучше 
подготовленные и лучше оснащенные 
войска» и что в основу этих планов 
положено оснащение английских воору

женных сил атомным оружием. В то же 
время Макмиллан утверждал, что ан
глийское правительство «будет упорно 
добиваться’ всеобъемлющего разоруже
ния» и что оно якобы «готово попы
таться найти какое-то действенное сред
ство ограничения атомных испытаний».

ЛОНДОН, 6 апреля. (ТАСС). По со
общению агентства Пресс Ассошиэйшн, 
лорд-хранитель печати и министр внут
ренних дел Батлер, выступая вчера в 
Такстеде (Эссекс), оправдывал решение 
английского правительства провести ис
пытания водородного оружия на остро
ве Рождества, несмотря на широкие 
протесты общественности. Правительст
во считает, заявил он, что эти испыта
ния будут необходимы «в течение неко
торого времени в будущем».

ЛОНДОН, 6 апреля. (ТАСС). Ми
нистр обороны Данкен Сэндис в ин
тервью, передававшемся по радио, от
кровенно признал, что военные планы 
западных держав основаны на политике 
запугивания. Они «полагаются, — ска
зал он, — на угрозу, которую представ
ляет собой водородная бомба». Вместе 
с тем он дал ясно понять, что, хотя 
английское правительство говорит о на
мерении сократить численность своих 
обычных войск в Европе, «не может 
быть и речи о полном- отводе англий
ских войск с европейского континента».

А Г Р Е С С И Я  А Н Г Л И И  П Р О Т И В  Й Е М Е Н А  П Р О Д О Л Ж А Е Т С Я

П р е з и д е н т  Э й з е н х а у э р  
о б  а м е р и к а н с к и х  ш к о л а х

ВАШИНГТОН. 6 апреля. (ТАСС). 
Президент Эйзенхауэр выступил с | 
речью в «Национальной ассоциации | 
просвещения». |

Рассматривая американскую систему 1 
образования прежде всего с точки зре
ния военных потребностей США, прези
дент в то же время дал понять, что бы
ло бы тщетным ожидать серьезной по
мощи со стороны правительства в деле 
школьного строительства и образования. 
Признавая, что правительству следова
ло бы помочь строительству в США до
статочного числа школ, что американ
ские учителя нуждаются в поддержке и 
поощрении, президент в то же время 
утверждал, что «было бы неразумным 
сделать образование слишком деше
вым».

Эйзенхауэр высказался за то, чтобы 
американские учителя и программы 
обучения в школах воспитывали в детях 
сознание серьезной «ответственности за i 
оборону» США и за «укрепление сво- j 
бодного мира», т. е. за осуществление j 
военной программы правящих кругов 
США.

КАИР, 7 апреля. (ТАСС). Как уже 
сообщалось. Лига арабских стран напра
вила в Йемен делегацию во главе с по
мощником генерального секретаря лиги 
Ахмедом Шукейри с целью ознакомле
ния с положением на юге Йемена, со
здавшимся в результате продолжаю
щейся английской агрессии. Делегация 
прибыла на юг Йемена и уже побыва
ла в районах Ааб и Эль-Байда. Агент
ство МЕН передает, что члены делега
ции беседовали с главами племен и с 
шейхами из южных районов Йемена, 
которые рассказали о зверствах, чини
мых там английскими войсками. В ре
зультате английской агрессии из про
тектората Аден в Йемен, как сообщает 
агентство МЕН, бежало около 50 тыс.

жителей. Беженцы, размещенные в рай
онах Катаба, Ааб. Эль.Байда и Хорейб. 
рассказали, что англичане арестовали в 
протекторате Аден многих вождей пле
мен, которые отказались сотрудничать с 
захватчиками.

Как передает агентство МЕН, члены 
делегации Лиги арабских стран явились 
свидетелями нападения английских 
войск на деревню Аш-Шаараф. Англий
ские солдаты обстреляли членов делега
ции, которые поспешили к месту собы
тий для расследования. Агентство МЕН 
сообщает, что вожди племен и шейхи 
южных районов Йемена просили членов 
делегации возбудить вопрос об англий
ской агрессии против Йемена перед 
ООН.

к  назначению Шпейделя на командный 
пост в НАТО"Ч

ПАРИЖ, 6 апреля. (ТАСС). Как вид- ( падногерманской армии и правительст-
но из сообщений газеты «Либерасьон», 
кампания против назначения бывшего 
гитлеровского генерала ■ Шпейделя на 
командный пост в НАТО, принявшая- 
во Франции широкий размах, вызвала 
растерянность в правящих кругах Феде
ративной Республики Германии. Вчера, 
пишет газета, Шпейдель имел беседу с

ву Аденауэра.
Штраус и Аденауэр, по словам газе

ты, опасаются сейчас, что «дело Шпей
деля» может принять такой размах, как 
кампания протеста против «европейско
го оборонительного сообщества», и за
труднить создание «общего рынка» и 
евратома. Со своей стороны, генерал

верховным главнокомандующим воору- i Норстэд опасается того, что «дело 
женными силами НАТО в Европе гене-1 Шпейделя» может сделать Атлантиче- 
ралом Норстэдом. Об этой встрече офи-1 ский пакт еще более антипатичным для

ПОГОДА
По данным Томского гидрометбюро, 

по области 9 апреля ожидается облач
ная погода, временами осадки. Ветер 
юго-западный, по крайним южным рай
онам 7 — 12 метров в секунду, по 
остальной территории 5 — 10 метров в 
секунду. Температура воздуха О— 5 гра
дусов тепла.

9 — 15 апреля— облачно с прояснения
ми, временами осадки. Ветер юго-запад
ный, 3 — 7 метров в секунду. Темпера
тура воздуха ночью— 2 — 7 градусов мо
роза, при прояснениях — 6 — 11
градусов мороза, днем — О— 5 граду
сов тепла.

циально сообщалось как о «визите веж
ливости». Однако «Либерасьон» объяс
няет ее решением Шпейделя как можно 
скорее уйти с поста командующего су
хопутными силами НАТО в централь
ной зоне Европы. Такое решение было 
принято им в результате длительной 
беседы с западногерманским министром 
обороны Штраусом, который считает, 
что кампания против Шпейделя, при
нимающая все более широкий размах, 
наносит значительный ущерб новой за-

французской общественности.
Шпейдель, «весьма огорченный» про

водимой против него кампанией, пишет 
«Либерасьон», потребовал освободить 
его с поста командующего. Французское 
правительство отговорило его от этого. 
Принимая вчера Шпейделя, министр на
циональной обороны Буржесмонури 
«поднял его дух», заявив, что «фран
цузское правительство никогда не усту
пит перед антишпейделевской кампа
нией».

------ □ □ □ --------

И зв е щ е н и е

Томское областное отделение общест
ва по распространению политических и 
научных знаний сообщает, что во втор
ник, 9 апреля, в 8 часов 30 минут ве

чера, в областном лектории состоится 
лекция по циклу молодежного лектория 
на тему «Ленинские заветы молодежи». 
Читает т. Зайцева Н. Ф.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р

Томский областной драматический 
театр имени В. П. Чкалова

9 апреля — «Одна».
10 апреля — «Трудный возраст».
Начало вечерних спектаклей в 8 

сов вечера.
ча-

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького. 9 ап

реля — новый художественный фильм 
«Солдаты». Сеансы: 9, 11. 1, 3, 5, 7, 
9. 11.

Клуб имени Сталина. 9 апреля — 
«Тайна двух океанов» (2-я серия). Се
ансы: 3-20, 4-45, 6-15, 7-45, 9-15.
10-45. Для детей сеансы в 11 часов 
утра и в 2-10 дня.

Кинотеатр имени И. Черных. 9 апре
ля. Большой зал — «Солдаты». Сеан
сы: 9, 11, 1, 3, 5. 7, 9, 11. Малый зал 
— «Тайна двух океанов» (2-я серия). 
Сеансы: 9, 10-25, 11-50, 1-15, 2-40,
4-05, 5-30, 6-55, 8-20, 9-45, I I .

Ремонт телевизоров и радноприемни.
ков в г. Томске производится в мастер
ской по проспекту имени Ленина, 20.

2 —2

Томскому коммунально-строительному 
техникуму требуется старший бухгал
тер на временную работу. •

Обращаться: г. Томск, улица Обруб, 
4.

j Томская пристань эксплуатационного 
участка производит набор грузчиков 
(мужчин).

Оплата труда сдельная.
Принятые на работу обеспечиваются 

квартирами.
Карла

Электросети Томскэнерго требуются 
на постоянную работу: плотники, за- 
ведзчощий складом, машинистка-дело
производитель и грузчики.

Обращаться: г. Томск, переулок Под
горный, 4.

. Обращаться: г, Томск, улица 
Маркса, 20, отдел кадров.

2 —2

Кирпичному заводу № 3 
электросварщик, слесари и 
чие.

Обращаться: г. Томск, 
тракт, 3.

требуются:
разнорабо-

Иркутский
2 — 1

Томскому шпалопропиточному заво
ду требуются на постоянную ' работу: 
грузчшш и плотники. Одинокие обеспе
чиваются общежитием.

Обращаться: г. Томен, улица Трудо
вая, 20 (2-я линия автобуса но Комму
нистическому проспекту, остановка 
«Шпалопропиточная»), отдел кадров.

5— 3

Томской грузовой автотранспортной 
конторе требуются: газоэлектросварщи- 
ки, вулканизаторщики, аккумуляторщи
ки, заведующий складом, заправщики.

Обращаться: г. Томск, улица Герце
на, 68. 2 — 2

012464
014377
016552
017184
018032
020383
020948
021457
021730
023526
023S24
024966
025289
025607
027458
027751
027931
028753
028991
029397
029671
030147
030387
032431
032935
033115
033134
033407
033567
033574
034466
034951
035544
035697
036056
036466
038529
0389*
038993
039234
039351
039733
040708
041595
042615
042753
043268
043904
044075
044706
044955
045708
046437
047055
047ГТО
047656
047700
047858
048294
049588
049829
049879
050079
050179
051120
051542

И*)
50*)
40*)
05*)

1—50

400
10.000
5.000 

400
5.000
5.000
5.000
5.000 

400
47*) 10.000

1—50
17*)

1—50
39*)

1—50
1—50

052309 46*)
052877 1—50 
053918 1—50 
054029 1—50 
055509 13*)
055627 13*)
055945 1—50 
056242 1—50 
056641 39*)
057050 
058877 
059275 
059326 18*)
059931 25*)
061265 1—50 
062247 1—50 
062249 1—50 
063658 07*)
065227 ^01*) 10.000 
065414 15*) 5.000 
065918 27*)
066002 17*)
066176 02*)
067994 49*)

068162 1—50
1.000

5.000 
400

5.000 
400

1.000

068521
069509

1-  

23*) 
1—50

16*) 50?000
1—50
07*)
49*)
19*)
24*)
19*)
20* )

1—50
1—50
1—50
1—50
35*)

1—50
1—50
1—50
1—50
1—50
07*)
30*)

1—50

1.000
5.000
5.000
5.000
5.000
5.000

10.000 
400

1.000
400
400

5.000 
400 
400

1.000 
400 
400

10.000
5.000 

400

5.000 
10.000
5.000
5.000 

400
5.000 

400
1.000
5.000
5.000
5.000
5.000
1.000 

400

069784 1—50 
070108 13*)
070615 49*)
070681 23*)
073546 39*)

073963 1—50 
074193 1—50 
074663 24*) 25.000 

074742 1—50 400
075964 08*) 5.000 

076010 1—50 400
076511 27*) 5.000 
076743 43*) 50.000 
077309 04*) 25.000 
077445 21*) 5.000 
077859 34*) 5.000 
077942 03*) 5.000 

078386 1—50 1.000

46*) 10.000
1—50
22*)

1—50
19*)

1—50
30*)
15*)
30*)
И*)
02*)

1—50
23*)
46*)

400
5.000 
1.(Ю0
5.000 

400
10.000
5.000
5.000
5.000
5.000 

400
5.000
5.000

41*)
02*)

1—50
24*)
26*)

18*) 25.000 
43*) 5.000 

1—50 400
47*) 5.000 

1—50 400
19*) 10.000 
26*) 5.000 
13*) 10.000
31*)
46*)

1—50
23*)

1—50
1—50
31*)
12*)
02*)
26*)
05*)

5.000
5.000 

400
5.000 

400 
400

5.000
10.000
5.000
5.000
5.000

078861 
079958 
080194 
080321 
080941 
081263 
081521 
081978 
083071 
084345 
085418 
086593 
086746 
087372 
090130 
090340 1—50 
090569 1—50 
093467 1—50 
093776 49*) 
093911 1—50 
095117 31*) 
095206 1—50 
095350 45*) 
095396 36*) 
095741 ОГ) 

096170 1—50 
096442 10*) 
096471 1—50 
096622 38*) 
097034 
097861 
098298 27*) 
098737 44*) 
098810 19*)

098911 1—50 
098966 
098976 
099133 
099585 
099916

30*) 10.000 
41*) 10.000 
26*) 10.000 
40*) 10.000 
19*) 10.000 
05*) 10.000 

10.000
5.000 

400
5.000
5.000 

07*) 10.000 
23*) 25.000 
41*) 5.000 
46*) 5.000

1.000 
400 
400

5.000 
400

5.000 
400

5.000
5.000
5.000 

400
5.000 

400
5.000 

22* )  10.000 
20*) 5.000

5.000
5.000
5.000 

400
27*) 10.000 
47*) 5.000 
24*) 5.000 
35*) 5.000 
12*) 5.000

*) На остальные 49 номеров облига
ций этой серии вьшали выигрыши по 
400 рублей.

Управление гострудсберкасс 
и госкредита Томской области.

Томский коммунально-строительный 
техникум ОРГАНИЗУЕТ С 25 АПРЕ
ЛЯ КУРСЫ ПО ПОДГОТОВКЕ В ТЕХ
НИКУМ НА ВЕЧЕРНЕЕ ОТДЕЛЕНИЕ
лиц, имеющих законченное среднее об
разование и работающих в строитель
ных и коммунально-жилищных органи
зациях города.

Плата за время обучения — 100 
рублей.

Заявление с приложением справки о 
работе подавать на имя директора по 
адресу: г. Томск, улица Обруб, 4.

Клиникам медицинского института 
требуются: разнорабочие, печник, же
стянщик, кухонные рабочие, грузчики.

Обращаться; г. Томск, проспект име
ни Тимирязева, 1, отдел кадров. 
______________________ 2 —2

Томское отделение Художественного 
фонда открыло прием заказов к Меж
дународному дню — 1-е Мая.

Принимаются заказы на изготовле. 
ние: творческих картин, портретов ру
ководителей партии и правительства, 
передовиков производства, а также на 
оформление колонн демонстрации.

Прием заказов ежедневно с 9 часов 
утра до 6 часов вечера.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Ленина, 32.

Томской психоневрологической боль
нице (за городом) требуются: сани
тары (мужчины и женщины), теплотех
ник, санитар патологоанатомической 
лаборатории.

Обращаться: отдел кадров, телефон 
35-83. 2 —2

Э X 
о . 3  g  щ 0,3

S 2̂  О-

5.000 
400 
400 
400

5.000
5.000
1.000 

400
10.000 

49*) 25.000 
23*) 5.000 
07*) 5.000 

5.000) 
10.000 

400 
1.000 
1.000 
5.000

(Fi Адрес редакции: гор. Томск, проса, нм. Ленива, 13, телефоны; для справок 
— 37-77 и 4 2 ^ ,  пропаганды — 47-45. вузов, школ в культуры —

К301209

(крзтлые суткв) — 42-42, редактора — 37-37. заместителя редактора 
42-46, сельского хозяйства — 37-39. промышленного — 37-75, отдела 

бухгаптервв в отдела объявлений — 37-36. директора типографии —

Срочно требуются; квалифицирован
ный инженер-механик на должность 
старшего инженера-механика и ниже- 
нер-механик на должность главного ме
ханика.

Обращаться: г. Томск, Иркутский 
тракт. 101, телефоны 22-76, 49-57, авто
бус № 9, отдел кадров. 3 — 2

Гр-н Петров Владимир Яковлевич 
возбуждает дело о расторжении брака с 
гр-кой Петровой Зинаидой Власовной, 
проживающей в г. Томске, улица Ал
тайская, 44, кв. 2.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 2-го участка Куйбышевско
го района г. Томска.

-  51-75. 
писем 
37-72.

ответ, секретаря — 31-19, секретариата — 42-40. отделов: партийной 
— 37-38 и 31-47. отдела информации—51-61, зам, зав. нздательством—52-23.

4-
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